
Ramiro Caballero, Director Ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina 
(UIF), informó que ya comenzaron las reuniones convocando a las em-
presas que han presentado proyectos en el marco de la prórroga del su-
brégimen industrial fueguino. Aseguró que “el Fideicomiso está evaluando 
12 proyectos y comienzan las primeras reuniones de convocatoria a las 
empresas para que expliquen los proyectos o en todo caso amplíen la infor-
mación. Creo que el Directorio desde el inicio está ansioso de poder avan-
zar rápidamente, entiendo que en el transcurso de este mes puede haber 
novedades”. Por otra parte reveló la conformación de la Mesa Permanente 
de Competitividad “que se encarga de mirar todos los rubros y sectores que 
componen la industria de Tierra del Fuego, incluyendo a todos los secto-
res asociados a la Cámara para hacer todo un seguimiento absoluto de la 
competitividad”.

Así lo manifestaron los candidatos a legisladores por el Partido Verde, Lau-
ra Colazo y Matías Lapadula. En una extensa entrevista, coincidieron en 
la necesidad de avanzar en “una gran agenda de trabajo en materia am-
biental, económica y sostenible” para el desarrollo productivo de Tierra 
del Fuego. Brindaron detalles de cómo se dio el acuerdo entre el sector 
que conduce el intendente Martín Pérez con el espacio que lidera la actual 
legisladora, junto a su padre y compañero de bloque, Jorge Colazo. Expre-
saron su preocupación por los permanentes ataques al subrégimen indus-
trial y se mostraron expectantes por el Proyecto para la construcción del 
Puerto de Río Grande a cargo del Grupo Mirgor y por  la inversión de más 
de 700 millones de dólares para el desarrollo del proyecto Fenix ubicado a 
60 Km. de Tierra del Fuego. Se espera una producción máxima de gas de 10 
millones de metros cúbicos diarios. Por su parte, la actual parlamentaria 
por el Partido Verde indicó que es necesaria la adquisición de un helicóp-
tero para la provincia y confirmó que en los próximos días el Ejecutivo 
deberá presentar en la Legislatura los informes con los detalles de las obras 
de infraestructura escolar que debieron realizarse durante la temporada de 
verano en pleno receso escolar. Pag. 9
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Río Grande.- La legisladora provincial 
Laura Colazo y el secretario de Desarro-
llo Económico y Ambiente del Munici-
pio de Río Grande, Matías Lapadula, vi-
sitaron los estudios de Radio Universidad 
93.5 para dialogar sobre distintos temas 
de cara a las próximas elecciones del 14 
de mayo.
Cabe recordar que tanto la Dra. Colazo 
como el Contador Lapadula integran la 
Lista 165 de candidatos a legisladores por 
el Partido Verde.
Y en este sentido, brindaron detalles de 
cómo se dio el acuerdo entre el espacio 
que conduce el intendente Martín Pérez 
con el Partido Verde que tiene como 
principales referentes a Laura y Jorge 
Colazo. La actual parlamentaria, expresó 
que “nos une el trabajo, la gestión y el 
compromiso por el desarrollo sosteni-
ble de nuestra provincia y por supuesto 
de la ciudad de Río Grande y de los tres 
Municipios de Tierra del Fuego. Hace 
doce años que venimos impulsando la 
agenda ambiental y en su momento, en 
mi paso por el Concejo Deliberante, he-
mos logrado trabajar en muchísimas or-
denanzas vinculadas a estos temas que 
consideramos centrales. Este cuidado del 
ambiente permite un desarrollo econó-
mico y de inclusión social”.

TRABAJO LEGISLATIVO

En relación al trabajo legislativo, Colazo 
comentó que “en la Legislatura avanza-
mos en muchas leyes que venían impul-
sándose desde hace muchos años, pero 
que por diversas razones no habían lo-
grado el consenso necesario para que 
sean aprobadas. Con mucho compro-
miso, convicción y trabajo en comisio-
nes, logramos aprobar leyes que venían 
esperando desde hace 30 años como es 
el caso de la ley que crea el Área Natural 
Protegida Península Mitre y en la última 
sesión del año pasado logramos los con-

sensos para aprobar por unanimidad la 
ley de cambio climático en el marco de 
una sequía histórica que atraviesa nuestro 
país y que afecta directamente a Tierra 
del Fuego sus recursos. Cuando uno ha-
bla de la sequía, también tiene un impac-
to económico muy grande en todos los 
ingresos que se generan y merman en las 
provincias”. 
Asimismo, destacó que “pudimos lograr 
establecer esta agenda ambiental e im-
pulsar proyectos como el del límite a la 
salmonicultura a gran escala en nuestras 

aguas y tenemos por delante una agenda 
ambiental muy importante con proyectos 
que ya hemos presentado y hoy tienen 
estado parlamentario. En ese marco, jun-
to al intendente Martín Pérez y su equipo 
encontramos estos puntos de conver-
gencia porque Río Grande ya tiene ela-
borado un Plan Estratégico Río Grande 
Sostenible, entonces nos parecía muy im-
portante poder trabajar en la conforma-
ción de esta lista que presentamos desde 
el Partido Verde para desde la Legislatura 
proponer acompañar todas estas polí-
ticas públicas de desarrollo y queremos 
que sea en el marco de la sustentabilidad 

y por eso hoy integramos esta lista. En 
el caso del contador Lapadula, con su 
gestión al frente de la secretaría de Desa-
rrollo Económico y Ambiente que viene 
realizando un gran trabajo, con esta mira-
da del aspecto económico de desarrollo 
económico, y en el caso de Jorge Colazo, 
representa la mirada de la dimensión so-
cial junto a la Lic. Silvana Angelinetta”.
Por su parte, el contador Lapadula expre-
só que “es una lista que representa la ges-
tión de Martín Pérez y por eso estamos 
nosotros. Se dio esta confluencia para 

poder tener esta lista y llevar el proyecto 
que nosotros estamos haciendo en Río 
Grande. Nosotros hoy tenemos un Mu-
nicipio que a diferencia de lo que sucede 
en la Legislatura, asumió con un déficit 
del presupuesto municipal del 7%, y con 
una pandemia en el medio, hoy tenemos 
equilibrio fiscal. Tenemos una gestión 
que pasó del 7% en obra pública al 37% 
en este año con obras que realmente se 
ven. Uno recorre la ciudad y ese porcen-
taje de inversión en obra pública, la gente 
lo puede ver”.
“Acá hay una gestión que se lleva con 
responsabilidad, teniendo como última 

instancia, este Plan Estratégico de Río 
Grande Sostenible con muchas acciones 
que ya se están llevando a cabo. Acá hay 
una gestión que planifica y está cambian-
do la forma de administrar los recursos”.

LA FALTA DE AGUA, UNA 
PROBLEMÁTICA MUNDIAL

En otro orden de temas, se refirió a la 
problemática mundial por la falta de 
agua y sostuvo que “nuestra provincia 
tiene muchos bienes naturales comunes 
y nosotros lo llamamos así porque no 
solo son oportunidades de recursos na-
turales, sino que son bienes que debemos 
preservar para poder continuar con la 
vida en nuestro planeta. El agua es esen-
cial para la vida y para nuestra provincia, 
sobre todo, en el Departamento Antárti-
da Argentina, donde tenemos las reser-
vas de aguas dulces más importantes del 
planeta. Es muy importante elaborar las 
políticas macro para preservar nuestros 
recursos. Debemos satisfacer las necesi-
dades que tienen actualmente los ciuda-
danos de la provincia, pero no debemos 
de dejar de pensar en las próximas gene-
raciones. El desarrollo que proponemos 
es a través de leyes que den el marco a 
esta sustentabilidad.” 
En este sentido, volvió a remarcar y des-
tacar “la ley que prohíbe la salmonicul-
tura a gran escala. Nosotros no prohi-
bimos absolutamente la actividad, sino 
en escalas que son incompatibles con 
la armonía del equilibrio de los mares y 
las aguas jurisdiccionales de la provincia. 
Planteamos este esquema de desarrollo 
que necesitan de leyes que protejan es-
tos recursos. No hablamos solamente de 
preservar como fue el caso de Península 
Mitre sino también de generar recursos 
para estas áreas protegidas. Tenemos un 
proyecto para generar recursos para po-
der dotar a las áreas naturales protegidas 
de cuerpo de guardaparques, para tener 

Laura Colazo y Matías Lapadula

“Nos une el trabajo y el compromiso por el 
desarrollo sostenible de Tierra del Fuego”
Así lo manifestaron los candidatos a legisladores por el Partido Verde, Laura Colazo y Matías Lapadula. En una extensa entrevista, coincidieron en la 
necesidad de avanzar en “una gran agenda de trabajo en materia ambiental, económica y sostenible” para el desarrollo productivo de Tierra del Fuego. 
Brindaron detalles de cómo se dio el acuerdo entre el sector que conduce el intendente Martín Pérez con el espacio que lidera la actual legisladora, junto 
a su padre y compañero de bloque, Jorge Colazo. Expresaron su preocupación por los permanentes ataques al subrégimen industrial y se mostraron ex-
pectantes por el Proyecto para la construcción del Puerto de Río Grande a cargo del Grupo Mirgor y por  la inversión de más de 700 millones de dólares 
para el desarrollo del proyecto Fenix ubicado a 60 Km. de Tierra del Fuego. Se espera una producción máxima de gas de 10 millones de metros cúbicos 
diarios. Por su parte, la actual parlamentaria por el Partido Verde indicó que es necesaria la adquisición de un helicóptero para la provincia y confirmó 
que en los próximos días el Ejecutivo deberá presentar en la Legislatura los informes con los detalles de las obras de infraestructura escolar que debieron 
realizarse durante la temporada de verano en pleno receso escolar. 

La legisladora provincial Laura Colazo y el secretario de Desarrollo Económico 
y Ambiente del Municipio de Río Grande, Matías Lapadula, visitaron los estu-
dios de Radio Universidad 93.5 para dialogar sobre distintos temas de cara a las 
próximas elecciones del 14 de mayo.
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una ley de manejo del fuego y contar con 
una evaluación provincial estratégica de 
todas las obras publicas y privadas; esto 
significa una reforma a la ley 55 de am-
biente. Tenemos la ley de movilidad sos-
tenible y una agenda muy importante de 
trabajo para poder visibilizar que la cues-
tión ambiental atraviesa a todas las áreas 
del Estado”.

MUCHOS RECURSOS, FALTA
 DE PLANIFICACIÓN Y 

LAS DEUDAS DEL EJECUTIVO

El contador Lapadula también fue con-
sultado sobre los diversos compromisos 
económicos en materia de deuda que 
debe afrontar el Ejecutivo Provincial de 
los cuales ningún funcionario del Ejecu-
tivo hace mención al respecto. “Pode-
mos compartir el diagnóstico y creo que 
tenemos muchísimas dificultades y esto 
es histórico. Pero hay formas y formas 
de hacer política. No puedo hablar de 
cuántos años tiene el puerto, por ejem-
plo, porque nosotros tenemos que mirar 
para adelante y eso significa ver que Río 
Grande se está transformando”.
“Hoy tenemos un Municipio sano desde 
el punto de vista de las finanzas. Vuelca 
los recursos en beneficio de los vecinos y 
vecinas, y hoy estamos encabezando una 
lista junto a Laura y Jorge que tiene que 
ver con la gestión del Municipio y quere-
mos llevar estas políticas a la legislatura y 
no queremos entrar en discusiones sobre 
lo que hicieron o no los demás, porque 
no queremos discusiones que no sirven 
para nada. En lo que respecta a la agenda 
legislativa tenemos tres ejes: uno para tra-
bajar en la defensa irrestricta de nuestro 
régimen de promoción industrial. Hoy 
más que nunca con estos ataques que 
volvemos a tener, debemos defender la 
19640 en todos los ámbitos. Otro eje, tie-
ne que ver con lo que sucede en el mundo 
en esta transición hacia las energías reno-
vables y la provincia necesita legislarlo. 
Hoy tenemos un montón de proyectos 
de producción de hidrogeno verde que 
es importantísimo y nosotros tenemos 
los mejores mapas de viento del mundo 
junto a Australia y por eso hay muchas 
empresas que se quieren radicar acá y a 
eso tenemos que regularlo de manera que 
quede en la provincia gran parte de esos 
recursos y desarrollo tecnológico”. 
Por su parte, Laura Colazo comentó que 
“hay muchos legisladores que somos de 
Río Grande y hemos trabajado con el 
Municipio siendo y no siendo del mis-
mo espacio. Hay que trabajar para que 
el desarrollo de la provincia se de en un 
equilibrio. Acá no se trata de una ciudad 
si y otra no. Tenemos que hablar del des-
pliegue de nuestra provincia en el desa-
rrollo que es lo que nos tiene que convo-
car a todos los legisladores y legisladoras. 
Ushuaia vive del turismo, pero necesita 
discutir muchos temas vinculados a la in-
fraestructura y de servicios”.
“Estamos pensando la proyección de 
Tierra del Fuego para tener más presen-
cia en la Antártida. Hace pocos días estu-
vo el ministro de Defensa, Jorge Taiana, 
recorriendo lo que va a ser la Base Naval 
Integrada y en el Polo Logístico Antárti-
co que ahí estará la provincia ofreciendo 
estos servicios a los programas antárti-
cos de otros países para activar la econó-
mica; y es ahí donde también tiene que 

participar Río Grande y con las políticas 
de producción de alimentos, teniendo 
proyectada la llegada de más de 550 re-
caladas de cruceros turísticos antárticos, 
debemos trabaja para que el turismo no 
solo sea sostenible sino que tenemos que 
discutir el puente aéreo a la Antártida. 
Hay mucho trabajo que tiene que ver con 
la mirada que queremos como provin-
cia”.
Para la legisladora Colazo, “Río Grande 
tiene que tener su puerto. No tenemos 
dudas porque la ciudad tendrá un creci-
miento exponencial. Debemos aprender 
de nuestra historia y en estos proyectos 
que son inversiones privadas tienen que 
darse en el marco del cumplimiento de 
toda la normativa ambiental y mirar hacia 
adelante porque no nos podemos quedar 
con la experiencia anterior que fue nega-
tiva. Nosotros crecimos y nos formamos 
acá y permanentemente nos estamos 

capacitando para ser buenos servidores 
públicos y presentar proyectos para el 
desarrollo”.
Consultada sobre los tiempos de conce-
sión del Puerto de Río Grande a cargo 
del Grupo Mirgor, indicó que “todavía 
no está definida la evaluación de impacto 
ambiental porque se le requirieron nue-
vos informes a la empresa. Estamos en 
esa instancia del proyecto. Todavía no 
tenemos los tiempos de concesión por-
que no está cerrado el estudio de impacto 
ambiental. Si la empresa hace una inver-
sión, el Estado debe pensar en aprove-
char esa oportunidad de tener un puerto. 
Será un Puerto de gestión privada y tarde 
o temprano será administrado por la pro-
vincia como sucede en muchos lugares 
del mundo”.
En este sentido, Lapadula agregó que 
“hay que pensar en la importancia de un 
puerto. Me hubiese gustado que lo haga 
el Estado y hoy está esta oportunidad 
por parte del sector privado que debe-
mos aprovechar. La inversión privada 
es necesaria y debe estar controlada por 
el Estado y es por eso que necesitamos 
un buen trabajo en la Legislatura y en el 
Concejo Deliberante de Río Grande. Es 
un puerto con características especiales; 
se trata de un proyecto que estará dentro 
del ejido urbano municipal y es ahí don-
de el Ejecutivo debe participar”. 

PROYECTO FÉNIX

Por otro lado, Colazo se refirió a la in-
versión de 700 millones de dólares para 
el desarrollo del proyecto Fénix ubicado 

a 60 km de Tierra del Fuego. Se espe-
ra una producción máxima de gas de 10 
millones de metros cúbicos diarios. La 
iniciativa ya fue confirmada por el con-
sorcio conformado por Total Energies, 
Wintershall DEA y Pan American Ener-
gy (PAE). La parlamentaria explicó que 
“va a implicar un aumento del 10% de 
la producción de gas que está visto in-
ternacionalmente como un combustible 
de transición energética y esto va a repre-
sentar una oportunidad para la provincia 
en el debate de la agenda climática que es 
una discusión global”.
“Es una oportunidad para poder generar 
recursos para los municipios y pensar en 
estos temas que mencionaba Lapadula 
vinculados a la transición energética ade-
más de todo el desarrollo de la energía 
eólica que se va a dar en el futuro. Es-
tamos aprovechando el recurso del gas 
para luego poder pasar a la energía reno-

vable. Nuestra provincia está siendo pro-
tagonista en este sentido y ahí es donde 
debemos trabajar de manera articulada”, 
destacó.

SITUACIÓN AERONÁUTICA 
DE LA PROVINCIA

Otro de los temas que fueron analizados 
durante la entrevista tiene que ver con la 
posibilidad de ampliar la flota aeronáuti-
ca de la provincia que hoy atraviesa una 
delicada situación. “Es un tema que se 
discusión en comisiones y hay proyectos 
vinculados a ampliar la flota y hay diver-
sas visiones. Me refiero a la flota que el 
gobernador anunció en la apertura de 
sesiones ordinarias con la adquisición 
del helicóptero. Consideramos que es ne-
cesaria una inversión en un helicóptero 
porque quedó demostrado no solo en 
la tragedia ambiental que sufrió nuestra 
provincia con el incendio de las 10 mil 
hectáreas sino también con muchas ur-
gencias que se dan”. 
Colazo consideró “sumamente necesa-
rio tener un equipamiento acorde, pero 
también entendemos que hay diferentes 
prioridades. El 50% de las prioridades 
en esta gestión fue para destinar recur-
sos durante la pandemia porque fue una 
situación compleja en nuestro país, pro-
vincia y en el mundo entero. Ahora hay 
cuestiones que debemos discutir y esta-
mos dispuestos a ese debate”.
Sobre el presupuesto aprobado y en re-
lación al parque aeronáutico de Ushuaia 
que cuenta con un avión que tiene apro-
ximadamente 50 años, comentó que “la 

visión del Ejecutivo fue la adquisición de 
un helicóptero y cuando los funcionarios 
vengan a rendir cuentas de lo realizado 
en este año para presentar el proyecto 
de presupuesto del año que viene, ahí 
conoceremos en detalle sobre cómo eje-
cutaron esos fondos y por supuesto que 
lo vamos a controlar y seguir. Hay temas 
que como legisladores planteamos, pero 
entendemos que mucho de esos temas 
tiene que ver con la decisión del Ejecu-
tivo. En el caso de la adquisición de la 
flota aeronáutica, el Gobierno consideró 
que la mejor decisión es incorporar un 
helicóptero y eso luego se debatirá en 
la legislatura. Nosotros autorizamos los 
fondos para que el Ejecutivo pueda llevar 
adelante el esquema de trabajo y en este 
caso, ampliar la flota, no está presupues-
tado para este ejercicio. Nosotros ahora 
vamos a discutir, cuando llegue la infor-
mación oficial, de qué manera se adquiri-
rá ese helicóptero”. 

DEBATE SOBRE LA LEY 19.640 
Y LA AMPLIACIÓN DE 

LA MATRIZ PRODUCTIVA

Por otro lado, el contador Lapadula fue 
enfático a la hora de expresar que “co-
rresponde a un compromiso no solo de 
la Legislatura sino de todos los ámbitos, 
la defensa de la ley 19.640 porque se 
tiene que dar en todos lados. Desde los 
concejos hasta la cámara de senadores y 
diputados. Nosotros vemos con mucha 
preocupación qué puede pasar con un 
cambio de signo político a nivel nacional 
este año porque sabemos lo que signifi-
ca los gobiernos liberales que hablan de 
terminar directamente con esta ley. Es-
tamos hablando de gente que desconoce 
absolutamente esta ley y lo que es Tierra 
del Fuego”.
“Se va a dar una tarea importantísima y 
desde la legislatura se debe hacer política 
sea cual fuera el espacio que representa 
cada uno, y en este sentido, los fueguinos 
tenemos que estar todos unidos en esta 
defensa y estar a la altura”. 
Consultado sobre los proyectos presen-
tados por las distintas empresas para el 
fondo de ampliación de la matriz produc-
tiva y sobre el destino de los más de 100 
millones de pesos, confirmó que “tuve 
algunos contactos y por primera vez en la 
historia de la ley 19.640, parte de los be-
neficios extraordinarios de las empresas, 
van a quedar en Tierra del Fuego y eso 
hay que valorarlo. Creo que se ha dado en 
circunstancias particulares porque hubo 
cambios dentro del Gabinete nacional 
que han hecho que se demoren muchas 
cuestiones. Hay proyectos que presen-
tan las empresas que están en etapa de 
elaboración y no son menores y desde 
el Municipio se está trabajando muchí-
simo en proyectos de infraestructura y 
generación de suelo urbano no solo para 
fortalecer el parque industrial y creación 
de nuevos parques, sino para que no ten-
gamos los problemas que hemos tenido 
en los años de expansión que ha causado 
muchos problemas de infraestructura y 
de vivienda”. 
En este sentido, confirmó que “la sema-
na pasada tuvimos la visita de dos de los 
miembros del Comité del FAM que estu-
vieron recorriendo la ciudad y nosotros 

Continúa en Pág. 4

Laura Colazo comentó que “hay muchos legisladores que somos de Río Grande 
y hemos trabajado con el Municipio siendo y no siendo del mismo espacio. Hay 
que trabajar para que el desarrollo de la provincia se de en un equilibrio”.
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lo llevamos a que conozcan los proyectos 
que desde el Municipio estamos desarro-
llando y con las obras complementarias 
que hay que hacer con esos fondos para 
generación de suelo urbano, infraestruc-
tura y vivienda. El proyecto del puerto 
que se hace con capitales privados tam-
bién está relacionado con los fondos del 
FAM. Sabemos que estamos atrasados, 
pero tenemos que valorar que es algo 
bueno y novedoso y cuesta tiempo ins-
trumentarlo”. 
Por su parte, Colazo indicó que “en el 
acompañamiento a la ley 19.640 hay di-
ferentes visiones porque uno dice que 
tenemos que estar todos los partidos po-
líticos involucrados porque la cuestión de 
la defensa del subrégimen y la cuestión 
Malvinas van de la mano. Siempre plan-
teamos que son dos consensos básicos 
que tenemos todos los espacios políti-
cos de la provincia. Desde la legislatura 
consideramos que, cuando se ve amena-
zado el subrégimen desde Buenos Aires, 
aceptan y lesionan los intereses vitales de 
nuestro país porque afectan a la sobera-
nía. La ley 19.640 se dio con una mirada 
de poblar nuestra provincia por la impor-
tancia geopolítica de nuestra isla. Tene-
mos que ampliar la matriz y aprovechar 
esos fondos especiales. Nosotros propu-
simos la creación de una Comisión Espe-
cial para generar encuentros y convocar a 
los actores de esta discusión. Queremos 

que la legislatura sea parte”.
Sobre el caso particular de las textiles 
que aún no tienen novedades concretas, 
comentó que “nosotros le planteamos 
permanentemente a la ministra de Pro-
ducción de la Provincia, nuestra preocu-
pación por el sector textil y sabemos que 
están trabajando en este sentido ya que 
afecta a miles de familias. La voz fuera de 
los límites de la provincia tiene que ser la 
del gobernador acompañado de todo el 
arco político provincial”.

NÚMEROS DE LA PROVINCIA

El contado Lapadula también fue con-
sultado sobre si tomó conocimiento de 
las cuentas financieras de la provincia, 
y remarcó que “como primera medida, 
desde la legislatura, los informes solici-
tados al Ejecutivo Provincial deben ser 
respondidos. Si accedo a la legislatura, 
se va a trabajar para que eso se cumpla 
porque tiene que ver con el trabajo de 
los parlamentarios. Creo que estamos en 
una situación muy difícil y hay que acom-
pañar. La gente no está pidiendo pelea 
entre dirigentes, sino que hay que está 
en la Legislatura para acompañar y darle 
herramientas al Gobierno para que lleve 
soluciones a los vecinos. Si el gobernador 
Melella puede seguir cuatro años más, 
debemos acompañar aquellos proyectos 
que consideramos que son sostenibles 
para Tierra del Fuego. La mayoría de las 
ordenanzas que salieron en el Concejo 
Deliberante de Río Grande fueron apro-
bados por unanimidad a pesar de ser un 

cuerpo con distintos colores políticos”.
En tanto la legisladora Colazo, precisó 
que “en el caso de la emergencia fores-
tal fueron dos mil millones de pesos que 
nosotros entendemos que se usaron y se 
fueron rindieron. Tuvimos mucha comu-
nicación con el Ejecutivo sobre las de-
cisiones que se fueron tomando y en la 
ley establecimos que se haga un informe 

por escrito sobre cómo fueron usados 
esos fondos. También brindamos la he-
rramienta de la ley del programa de for-
talecimiento de infraestructura escolar 
para que aprovechen toda la temporada 
de verano para arreglar y refaccionar las 
escuelas. Y no solamente le dimos la au-
torización para usar hasta 7 mil millones, 

porque consideramos que cuenten con la 
disponibilidad de fondos pero que a su 
vez rindan cuentas y establecimos que en 
tres meses deben dar un informe con to-
das las obras realizadas y debe llegar du-
rante los primeros días de abril”.
Finalmente, remarcó que “no solamen-
te aprobamos esa ley autorizando estos 
fondos de emergencia para fortalecer la 

infraestructura escolar, sino también que 
le dijimos a la Ministra de Educación, 
Analía Cubino, cuáles eran las escuelas 
y necesidades que nosotros recopilamos 
en toda la provincia. Muchas obras se 
hicieron, y otras no se ejecutaron, pero 
transmitimos permanentemente las ne-
cesidades que nosotros observamos”.

Viene de Pág. 3

“Nos une el trabajo y el...

Río Grande.-  Melella sostuvo que “nuestra lista de can-
didatos a concejales y a legisladores es FORJA, así que 
estuvimos charlando un poco sobre lo que hicimos en 
su momento en el municipio, recordando toda esa his-
toria y repasando también lo que está haciendo y lo que 
va a hacer el gobierno de la provincia”.

“Tocamos distintos temas como la iniciativa privada del 
puerto en la ciudad de Río Grande, el acceso a la tierra y 
la vivienda, los espacios deportivos y de salud, el subré-
gimen industrial, las redes de gas e infraestructura para 
los barrios entre muchos otros”, detalló.
Asimismo, el Gobernador destacó los índices históricos 

de empleo privado e industrial que se alcanzaron en este 
período y sostuvo que “es un gran logro y tenemos que 
seguir creciendo para generar mucho más trabajo para 
todos los sectores de la sociedad”.
“Hay iniciativas para generar nuevas empresas y nuevos 
emprendimientos que darán más empleo en áreas más 
amplias. Es el caso del puerto, el hidrógeno verde, la in-
dustrialización del gas y el petróleo entre otras”, resaltó.
Por otra parte, Melella comentó que “hablamos además 
del acceso a la tierra y a la vivienda que hoy es una gran 
dificultad en la provincia. Les conté los avances en la 
construcción de viviendas, las nuevas licitaciones de vi-
viendas que se vienen que son muy importantes”.
“Realmente creo que fue una reunión linda e importan-
te que renueva las ganas que tienen ellos que son gente 
joven, con ganas, con ideas, con mucha creatividad. Son 
gente buena que realmente va a representar muy bien a 
Forja en estas próximas elecciones municipales para el 
Consejo Deliberante. Lo mismo digo de los candidatos 
y candidatas a Legisladores”, sostuvo.
Finalmente, el máximo referente de FORJA en la pro-
vincia expresó que “el pedido a los vecinos y vecinas es 
continuar apoyando el proyecto de provincia y el pro-
yecto de ciudad. Nosotros iniciamos en el Municipio de 
Río Grande hace años atrás pero hoy hemos crecido en 
Río Grande, Tolhuin y en Ushuaia. Hoy FORJA lleva 
candidatos a concejales en las tres ciudades y para no-
sotros es muy importante que la gente nos acompañe. 
También es importantísimo para mí como Gobernador 
que la gente apoye a nuestros Legisladores de Forja para 
que ellos acompañen las políticas públicas provinciales 
que estamos llevando adelante”.

contador Lapadula fue enfático a la hora de expresar que “corresponde a un 
compromiso no solo de la Legislatura sino de todos los ámbitos, la defensa de la 
ley 19.640 porque se tiene que dar en todos lados”.

Gobernador Melella sobre la lista de Concejales de Río Grande de FORJA

“Son gente joven, con ganas, con ideas, con creatividad que 
nos representarán muy bien en el Concejo Deliberante”
El Gobernador de la Provincia y candidato a renovar su mandato, Gustavo Melella, mantuvo una reunión con candidatos y candidatas a Concejales de 
Río Grande por FORJA en la que dialogaron acerca de los temas centrales de agenda para la ciudad y la provincia. Estuvieron presentes Federico Runín, 
Lucía Rossi, Federico Giménez, Verónica Martínez y Carlos Turdó.

El Gobernador Melella junto a los candidatos a Concejales de Río Grande de la lista de FORJA.
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Río Grande.- Fernando Gliubich, quien supo mostrarse 
como uno de los nuevos dirigentes políticos más influ-
yentes del radicalismo fueguino y que logró posicionar-
se en un lugar destacado dentro del armado político de 
cara al 14 de mayo, decidió dar un paso al costado y 
alejarse de la contienda.
El dirigente convocó a afiliados y allegados a su sede de 
calle 20 de junio 794 de esta ciudad y explicó las razones 
que motivaron a no ser parte del acuerdo para el futuro 

inmediato de la provincia.
En este contexto, brindó un discurso ante los presentes 
en el que señaló que “la política nos ha visto inmer-
sos en una grieta enorme. Esta grieta nos está haciendo 
muy mal a los fueguinos y nos estamos metiendo en una 
interna en la cual a Tierra del Fuego no le hace falta. 
El radicalismo es parte de un acuerdo a nivel nacional 
de Juntos por el Cambio y lamentablemente también se 
ha visto mezclado con algunas cuestiones que son muy 
sensibles para nuestra Isla, lo que yo no comparto”.
Entendió que el problema con la grieta “tiene que ver 
con la defensa de algunos temas que son clave para no-
sotros como por ejemplo la Ley 19640, la reconversión 

de la matriz productiva, el aprovechamiento de nuestros 
recursos naturales y cuando vemos que hay partidos po-
líticos que integran Juntos por el Cambio que todavía 
sostienen algunos proyectos que van en contra del desa-
rrollo de todos los fueguinos, me parece que lo tenemos 
que ver con gravedad y con la mayor seriedad. En con-
tra de todo ese armado, “yo quiero trabajar en defensa 
de un programa de desarrollo que realmente solucione 
los problemas a los fueguinos”.
A pesar de las duras declaraciones, Gliubich fue cauto y 
explicó que el proceso de desmembramiento y desgaste 
y la implosión que sufrió Juntos por el Cambio en la 
provincia tiene que ver con algunas cuestiones persona-
les de algunos de sus dirigentes. Señaló haber sido el pri-
mero que dijo que a Pablo Blanco y a Federico Frigerio  
no los iba a acompañar. “Nosotros ya habíamos tenido 
una serie de desavenencias porque no coincidimos en la 
forma de hacer política que ellos planteaban hacia aden-
tro de Juntos por el Cambio y por eso, en ese momento, 
me incliné por el proyecto de Héctor “Tito” Stefani y 
acordamos trabajar por un espacio diferente”.

EL FUTURO

Fernando Gliubich recalcó en varios pasajes de su dis-
curso que su alejamiento es sólo de esta contienda pero 
que trabajará dentro del radicalismo en un proyecto de 
cara al 2027.  “Hace varios años que hemos empezado 
a trabajar en un proyecto basado en la credibilidad y esa 
credibilidad la hemos logrado gracias a la construcción 
y gracias al trabajo mancomunado de cada día y seguire-
mos en esa línea”.
Explicó que “esto no es una retirada” porque “segui-
remos trabajando y veremos dónde nos encuentra este 
contexto después del 14 de mayo” y “desde nuestro lu-
gar, vamos a estar en el camino del trabajo y la produc-
ción, junto a mucha gente” que es un camino en el que 
“hemos logrado mucho consenso y eso es gracias a un 
proceso de causalidad y del fruto de este trabajo conjun-
to que venimos desarrollando”.

EL IMPULSO

Gliubich se mostró ferviente y lo argumentó al seña-
lar que “lejos de desanimarme, estoy muy contento y 
agradecido primero por el acompañamiento de mucha 
gente y en segundo lugar, porque entendemos que 
nuestro proyecto va más allá de estas elecciones, por 
lo que vamos a seguir trabajando con una identidad 
dentro del radicalismo pero de cara a la gente. Por mi 
parte deseo lo mejor para el radicalismo porque no soy 
de esos que ponen palos en la rueda pero nosotros, 
sea cual sea el resultado, vamos a continuar trabajando 
porque tenemos que reafirmar nuestro compromiso 
con la integridad que nos caracteriza que es lo más 
importante”.
Gliubich aseguró que no se alejará del radicalismo y 
por el contrario “seguiremos trabajando y dialogando 
con algunos actores que hacen a la política hoy dentro 
del radicalismo y trataremos de consolidar los equipos 
de trabajo y de gestión”.

EL RADICALISMO FUEGUINO ACTUAL, 
VA POR OTRO CAMINO

En su extenso discurso, Fernando Gliubich no dudó 
en hablar del presente del radicalismo y confió que 
“con Liliana Martínez Allende tengo un diálogo per-
manente, a la cual acompañé en diferentes gestiones 
que respondían al armado de Juntos por el Cambio 
y  si bien no pudimos llegar a un acuerdo, entiendo 
que esto es política y ella como presidente del partido 
tuvo que tomar decisiones, pero “repito que esto es 
política y estamos en democracia y eso significa de que 
nosotros veremos según el resultado el 14 de mayo, de 
qué forma vamos a replantear las cosas hacia adentro 
y hacia fuera del partido”.
Para finalizar Gliubich instó a los presentes a fortalecer 
al radicalismo y continuar trabajando en un proyecto 
de unidad, donde nos encuentre como protagonistas, 
para recuperar los espacios de decisión política.

Ushuaia.- En este contexto Sciurano 
mantuvo una reunión y compartió con 
referentes del Centro de Veteranos de 
Malvinas de Río Grande y Ushuaia la 
invitación que le hizo la organización 
Red de Acción Política tras ser invitado 
a participar de un Simposio en el Reino 
Unido. “Son oportunidades muy valio-
sas, pero no podría hacerlo sin el con-
sentimiento de los Veteranos”, afirmó el 
legislador. Cabe destacarse que el viaje 
no implica gastos para el Estado provin-
cial.
El vicepresidente del Centro de Vetera-
nos de Río Grande Alberto Ante expre-
só tras la visita de Sciurano que “recibi-
mos una nota de Federico contándonos 
acerca del viaje y nos reunimos con él 
para hablar sobre este y otros temas”.
 “Entendemos lo que significa poder 
asistir, y en ese sentido lo vemos como 
algo constructivo e incluso nos parece 

interesante que lo presenten como legis-
lador de la provincia de Tierra del Fue-
go, provincia a la que pertenecen las Islas 
Malvinas”, aseguró el veterano, al mismo 
tiempo que dijo que “le deseamos éxi-
to porque sabemos lo que significa la 
oportunidad. La Causa Malvinas no se 
soluciona con ganas nada más sino con 
experiencia y conocimiento de todo tipo. 
Las gestiones y el aprendizaje suman”.
“Le deseamos éxitos. Hemos aprendido 
mucho y no mezclamos la causa con este 
tipo de situaciones. La Causa Malvinas 
nos necesita todos, unidos por la sobe-
ranía”, aseguró.
Por su parte, Sciurano expresó que "hace 
muchos años formo parte de la Fun-
dación RAP que es una organización 
muy valiosa en términos de dirigentes 
y generación de acciones. De hecho, he 
participado de otras capacitaciones, por 
ejemplo, en Stanford, en Harvard y en la 

Universidad de Washington". Acerca del 
destino expresó que "para concretar el 
viaje lo consulté con los Veteranos, por 
lo que el destino implica".
En este sentido "envié una nota y hablé 
con los veteranos de Ushuaia y de Río 

Grande contándoles de la invitación al 
Simposio en Cambridge, ya que sin su 
consentimiento de ninguna manera era 
un viaje a realizar. Ellos estuvieron de 
acuerdo, entendiendo que el relaciona-
miento y la capacitación lo ameritan".

Fernando Gliubich explicó su alejamiento de estas elecciones

“Nuestro proyecto va más allá de esta elección”
El dirigente político Fernando Gliubich, quien hace unos días tuvo repercusión a nivel nacional en el primer armado junto a Héctor “Tito” Stefani, ex-
plicó las razones que motivaron su alejamiento de cara a las elecciones del 14 de mayo. Sin embargo destacó que el proyecto no se agota en una elección, 
sino que tiene una proyección en el tiempo para el desarrollo de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.  

Fernando Gliubich, quien supo mostrarse como 
uno de los nuevos dirigentes políticos más influ-
yentes del radicalismo fueguino y que logró posi-
cionarse en un lugar destacado dentro del armado 
político de cara al 14 de mayo, decidió dar un paso 
al costado y alejarse de la contienda.

Fundación Red de Acción Política

Sciurano fue invitado a participar de un Simposio en 
la Universidad de Cambridge
Durante el Simposio – que en esta ocasión se realiza en la Universidad de Cambridge- los asistentes serán capacitados en temáticas de gobernanza, 
ambiente, nuevas tecnologías, ética política, etc. También confirmaron su presencia Gabriela Michetti, Federico Pinedo, Margarita Stolbizer, Martín 
Llaryora (PJ, intendente de la ciudad de Córdoba), Luís Castellano (PJ, intendente de Rafaela), entre otros.

Sciurano mantuvo una reunión y compartió con referentes del Centro de Veteranos 
de Malvinas de Río Grande y Ushuaia la invitación que le hizo la organización Red 
de Acción Política tras ser invitado a participar de un Simposio en el Reino Unido.
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Río Grande.- El grupo de empresas (KMG Group) tie-
ne tres proyectos productivos radicados en RG: KMG 
Fueguina, Centro de la Informática SA (CISA) y tam-
bién Industria Fueguina de Relojería Electronica SA 
(IFRESA).

Comenzó fabricando cámaras digitales en el año 2012 
con el proyecto de KMG Fueguina. En 2017 obtuvie-
ron el proyecto de IFRESA y en 2018 CISA. Tiene ha-
bilitación y capacidad de fabricación de diversos pro-
ductos como televisores, celulares, acondicionadores de 
aire, equipos de audio y microondas.  

Entre los tres proyectos llegó a ocupar casi 200 opera-
rios. Hoy tiene una sola planta industrial en la esquina 
de Chacabuco y Sarmiento en el parque industrial.
A mediados del año pasado KMG Fueguina, una de las 
tres firmas que operan en el grupo, fue denunciada por 
contrabando tecnológico en el marco de una investiga-
ción que surgió luego de que la aduana argentina de-
tectara el ingreso al país de una cantidad de chatarra o 
basura electrónica que fue declarada por 1,5 millones de 
dólares cuando su valor real era de 30 mil. 

En el mes de febrero ocupaba unos 63 operarios entre 
los proyectos de CISA e IFRESA, pero en el último 
tiempo un porcentaje de ellos se habría desvinculado.
El principal problema que determina el cierre sería la 
falta de acceso al sistema de financiamiento externo 
para la compra de insumos. Hubo diversas gestiones 

por parte del Gobierno provincial y el gremio pero to-
davía no tuvieron resultados positivos. El incidente con 
el contrabando podría ser uno de los inconvenientes, 
para acceder a dicho financiamiento.
En caso de no lograr restablecer la cadena de produc-
ción en un plazo aproximado de 20 días, desde la em-
presa anunciaron el cierre definitivo de la fábrica, razón 
que los obligó a la apertura de un programa de retiro 
voluntario desde comienzos del mes pasado que viene 
generando la desvinculación de varios trabajadores.
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Río Grande.- La secretaria de Desarro-
llo Productivo y PyME, Carolina Her-
nández recordó que desde la Secretaría 

se impulsan diversas líneas financieras, 
que se mantienen activas durante todo el 
año desde el inicio de la gestión, lo que 
ha permitido llegar a la mayoría de las 
MiPyMEs de los distintos sectores de la 
economía fueguina, “acompañándolas en 
un primer momento en el sostenimien-
to de la actividad y más recientemente 

en  su crecimiento y desarrollo, contri-
buyendo al aumento de su productividad 
o mejorar de su competitividad. Estas lí-

neas se han ido adecuando en el tiempo 
para responder a las necesidades de los 
diferentes sectores, incluso se ha incre-
mentado la cantidad de líneas  y fondos 
disponibles para dar mayor cobertura y 
mejores condiciones de acceso”.
Hernández, aseguró que “desde el inicio 
de la gestión, acompañamos a más del 

70% de las MiPyMES con distintas he-
rramientas financieras, ya sean subsidios, 
créditos bancarios con tasa subsidiada o 
créditos no bancarios, por un valor cer-
cano a los 2.000 millones de pesos, con 
una política que pretende potenciar las 
distintas actividades, fortalecer las capa-
cidades productivas y tecnológicas de las 
empresas locales, contribuyendo de esta 
forma a fortalecer y ampliar la matriz 
productiva de Tierra del Fuego".
Asimismo, detalló que no sólo se brin-

daron herramientas financieras sino que 
a lo largo de la gestión se acompañó a 
más de 500 emprendedores, empresas, 
y productores primarios “con distintas 
herramientas de asistencia técnica, ca-
pacitación, formación y certificación de 
competencias laborales, incluso la imple-
mentación y certificaciones de normas 
de calidad y diferenciación, todas accio-
nes que acompañan el fortalecimiento de 
sus actividades y que sin lugar a dudas 
contribuyen al desarrollo del territorio”.

Carolina Hernández, secretaria de Desarrollo Productivo y PyME

“Desde el inicio de la gestión acompañamos 
a más del 70% de las MiPyMEs fueguinas 
con herramientas financieras”
Así lo manifestó la secretaria de Desarrollo Productivo y PyME, Carolina Hernández, quien puso de relieve el hecho que “durante la pandemia fuimos 
una de las pocas provincias que puso a disposición una Ley de emergencia, mediante la cual se estableció, entre otras cuestiones, un programa de recupe-
ración económica y social para poder acompañar el difícil momento de los emprendimiento y empresas locales”.

KMG

Probable cierre de una planta industrial en Río Grande
La firma KMG, que hace un tiempo fue noticia al verse involucrada en una causa por contrabando, podría cerrar sus puertas si no logra destrabar los 
inconvenientes que tienen para acceder al financiamiento que les permita conseguir divisas para la compra de insumos. La situación ya fue confirmada 
por los propios empresarios.

La firma KMG, que hace un tiempo fue noticia al verse involucrada en una causa por contrabando, podría 
cerrar sus puertas si no logra destrabar los inconvenientes que tienen para acceder al financiamiento que les 
permita conseguir divisas para la compra de insumos. (Foto: Actualidad TDF)



Tierra del  Fuego, lunes 10 de Tierra del  Fuego, lunes 10 de ABRILABRIL   de 2023de 2023 Pag. 9PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El Director Ejecutivo de la 
Unión Industrial Fueguina (UIF), Ramiro 
Caballero destacó que “la provincia logra 
posicionarse cada vez mejor en la agenda 
nacional, con discusiones, pero al momen-
to de plantear de mostrar de qué manera 
se produce y hacia dónde quiere ir Tierra 
del Fuego, esa batalla se va ganando”.  
En diálogo con FM La Isla, Caballero en-
tendió que “se debe profundizar” el he-
cho de que los smartphones producidos 
en Tierra del Fuego sean más baratos que 
en el exterior para tener una promoción 
más contundente de las capacidades de la 
industria fueguina.
“Me ha tocado muchas veces como fun-
cionario, demostrar a nivel nacional mo-
mentos comparativos de bienes similares 

producidos en la Argentina y por qué se 
genera un extra costo no solo en la pro-
ducción, sino en toda la cadena donde se 
va agregando valores hasta llegar al consu-
midor final. Eso es un problema que exis-
te en el país en muchos rubros”, observó.
Agregó en este sentido que “a veces lee-
mos algunos informes que pueden llegar a 
golpear a Tierra del Fuego o bien buscan 
golpear al régimen fueguino, que en defi-
nitiva es una producción nacional -desde 
ya- y cuando se profundiza en la lectura 
de estos informes hablan de bienes que 
talvez no se producen en la provincia. En 
todo caso se trata de un error”.
Contrastó que “sí hay que profundizar, 
siendo muy criteriosos y siempre en pos 
de mostrar que se dan trabajos de mejo-
rar, porque no se puede siempre demos-
trar que se tiene mejores precios (que en 
el exterior), sino que se va en pos de una 
mejora”.

CREACIÓN DE LA MESA 
PERMANENTE

 DE COMPETITIVIDAD
Ramiro Caballero reveló que “uno de los 

trabajos que estamos llevando adelante 
desde la UIF como habitualidad ya a partir 
de este mes de abril, es la conformación 
de la Mesa Permanente de Competitividad 
que se encarga de mirar todos los rubros 
y sectores que componen la industria de 
Tierra del Fuego, incluyendo a todos los 
sectores asociados a la Cámara para ha-
cer todo un seguimiento absoluto de la 
competitividad de todos nuestros bienes 
producidos en la provincia, con todas las 
situaciones que vivimos, la comercializa-
ción, la importación, la logística y todo lo 
que engloba al proceso productivo”.
Esta mesa, que nació por el impulso del 
propio Ramiro Caballero desde que asu-
mió como Director Ejecutivo de la UIF, 
oportunidad en que marcó el Plan Estra-

tégico sobre cómo trabajará esta cámara 
industrial a futuro, “uno de los ejes de 
trabajo era éste, entre otros; pero este 
puntualmente se vincula en que es una 
tarea que tiene que estar plena y perma-
nentemente llevada adelante dentro de la 
Cámara, con todos los sectores, cada uno 
puntualmente por la temática, y además 
de esto, los momentos en que se tenga 
que discutir algo, mejorar o proponer 
alguna normativa nueva, un ajuste o re-
comendar a las autoridades nacionales, 
provinciales o las que sean, o bien, saber 
qué correcciones internas debemos hacer 
y tener actualizados estos datos”, dijo el 
entrevistado.
El Director Ejecutivo de la UIF añadió 
que “las experiencias de los distintos ac-
tores en los diferentes rubros de la indus-
tria fueguina, van a dar mayor riqueza a 
este trabajo, porque no es lo mismo un 
rubro que otro aunque tengan particu-
laridades compartidas entre sí, donde la 
experiencia de unos, talvez por ser más 
importante o tener una tarea más especí-
fica, hace mejorar la calidad o la eficiencia 
de otros”.

“LA MAYORÍA DE LAS EMPRESAS 
TIENE TODAVÍA LA POSIBILIDAD 
DE ADHERIRSE AL SURÉGIMEN”

Consultado si se han adherido más em-
prendimientos productivos al Registro en 
el marco de los decretos presidenciales 
725 y 727/2021 de prórroga del Subré-
gimen y creación del fideicomiso FAMP-
TDF (Fondo de Ampliación de la Matriz 
Productiva de Tierra del Fuego), Ramiro 
Caballero concedió que “la realidad es que 
queda muy pocos proyectos productivos 
para la adhesión al régimen; es decir, hay 
muy pocas empresas que presentaron su 
adhesión, aunque la realidad es que está 
demorado todavía. Es un tema que noso-
tros venimos tratando con Nación y algu-
nas electrónicas”.
Entendió que estas demoras “no tienen 
nada que ver con la presentación de do-
cumentación de los proyectos -que se 
hizo el año pasado-, sino con temas ad-
ministrativos, como la subsanación ante 
algún requerimiento del Estado nacional 
como la Secretaría de Industria, lo que 
se ha ido cumpliendo en la mayoría de 
las empresas, si bien alguna puede tener 
una problemática menor, pero la mayoría 
tiene todavía la posibilidad de adherirse. 
Puede que haya alguna empresa que esté 
debiendo alguna documentación, pero 
creo que se debería dar todo en el cor-
to plazo, no debería demorarse mucho 
más”.

Sobre este punto reparó que “cada una 
de las empresas de por sí ya están prorro-
gada porque así se desprende del Decreto 
que establece solicitar la adhesión y pagar 
el 15 por ciento del IVA, por un lado, y un 
par de cosas más” y aseguró que “todas las 
empresas que ya tienen la resolución co-
rrespondiente ya hicieron este aporte, sea 
el cien por ciento o bien tuvieron la po-
sibilidad de incorporar a nuevos proyec-
tos que van fuera de lo que producen en 

Tierra del Fuego para ser desarrollados en 
la provincia y que ya fueron incorporados 
al fideicomiso (FAMP-TDF) y que ahora 
están siendo evaluados”.

COMENZARON LAS REUNIONES 
POR EL FIDEICOMISO

Ramiro Caballero informó que ya comen-
zaron las reuniones para analizar el des-
tino de los fondos del fideicomiso. “Las 
empresas que ya tenían resolución apro-
batoria dentro del régimen, podían pre-
sentar proyectos desde ya para diversificar 
y ampliar la matriz productiva de Tierra 
del Fuego talvez en un esquema logístico, 
productivo, turístico y otros rubros pro-
ductivos, no fabricar lo que ya fabrican, 
sino otras cosas y esos proyectos deben 
ser aprobados para que se utilicen correc-
tamente esos fondos”.
Aseguró que “el Fideicomiso está eva-
luando 12 proyectos y comienzan las pri-
meras reuniones de convocatoria a las em-
presas para que expliquen los proyectos 
o en todo caso amplíen la información. 
Creo que el Directorio desde el inicio está 
ansioso de poder avanzar rápidamente, 
entiendo que en el transcurso de este mes 
puede haber novedades”.
Comentó que “hay dos cuestiones, prime-
ro, las empresas que presenten proyectos 
ya pueden empezar a fondearlos (finan-
ciarlos) con sus propios recursos, si bien 
entiendo en lo personal que todas están 

encuadradas, pero si en algún supuesto 
no termina de encuadrar dentro de lo que 
prevé el régimen del FAMP-TDF, deberá 
devolver esos fondos al Estado, más los 
intereses”, explicó.
“En segundo término es al revés, si no lo-
gró fondear esos proyectos, el Estado en-
trega esos fondos más los intereses; enton-
ces, hay una compensación desde ambas 
partes. Siempre que hablamos de esos fon-
dos estamos hablando en Pesos”, aclaró. 

Ramiro Caballero

“El Fideicomiso está evaluando 12 
proyectos”
Ramiro Caballero, Director Ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina (UIF), informó que ya comenzaron las reuniones convocando a las empresas 
que han presentado proyectos en el marco de la prórroga del subrégimen industrial fueguino. Aseguró que “el Fideicomiso está evaluando 12 proyectos y 
comienzan las primeras reuniones de convocatoria a las empresas para que expliquen los proyectos o en todo caso amplíen la información. Creo que el 
Directorio desde el inicio está ansioso de poder avanzar rápidamente, entiendo que en el transcurso de este mes puede haber novedades”. Por otra parte 
reveló la conformación de la Mesa Permanente de Competitividad “que se encarga de mirar todos los rubros y sectores que componen la industria de 
Tierra del Fuego, incluyendo a todos los sectores asociados a la Cámara para hacer todo un seguimiento absoluto de la competitividad”.

Caballero concedió que “hay muy pocas empresas que presentaron su adhe-
sión, aunque la realidad es que está demorado todavía. Es un tema que nosotros 
venimos tratando con Nación y algunas electrónicas”.

El Director Ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina (UIF), Ramiro Caballero des-
tacó que “la provincia logra posicionarse cada vez mejor en la agenda nacional, 
con discusiones, pero al momento de plantear de mostrar de qué manera se 
produce y hacia dónde quiere ir Tierra del Fuego, esa batalla se va ganando”.  
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Ushuaia.- “Estamos muy contentos de todo lo que ha su-
cedido. Se han presentado más de 130 proyectos de toda 
Latinoamérica y fueron 8 los seleccionados que estuvie-
ron acá trabajando con diferentes tutores para fortalecer 
los proyectos y hacerlos realidad”, confió la Secretaria de 
Cultura de Tierra del Fuego, AEIAS Lucía Rossi.
La funcionaria provincial subrayó que “para nosotros es 
un orgullo acompañar este proyecto de desarrollo audio-
visual de la provincia y proyectos de otros lugares que 
han aterrizado en Ushuaia para desde este polo poder tra-
bajar y fortalecer cada vez más este ambiente” al mismo 

tiempo que dijo: “estamos muy agradecidos y contentos 
y esperamos tener próximas ediciones para poder seguir 
celebrando todo esto”.
Por su parte, el director provincial de Desarrollo Audio-
visual, Rodrigo Tenuta precisó: “La decisión de llevar 
adelante esta edición especial radica en la continuidad de 
algunos de los ejes de trabajo que tenemos, como el fo-
mento al desarrollo de proyectos y la generación de espa-
cios de industria y puntos de encuentro”.
Es de destacar que se realizó una charla a cargo del pro-
ductor Santiago Carabante, recientemente nominado a 

los premios Óscar por la película Argentina 1985, quien 
además fue parte del jurado junto a Mariano de Antueno, 
y Paula Zyngierman.

En cuanto a la premiación, en  CATEGORÍA DESA-
RROLLO DE PROYECTO ganaron ‘Toda memoria 
e da vida’ (Brasil) y ‘CHACO FOREVER’ (Argentina). 
En lo que respecta a CATEGORÍA WORK IN PRO-
GRESS los galardonados fueron ‘TRES TIEMPOS’ (Ar-
gentina), ‘EL VERANO MÁS LARGO DEL MUNDO’ 
(Argentina), ‘EN EL VACÍO’ (Chile) y ‘TRES TIEM-
POS’ (Argentina).
Es importante mencionar que desde la gestión y con el 
apoyo de diferentes actores de la comunidad y empresas 
audiovisuales nacionales e internacionales se llevó a cabo 
la entrega de premios con importantes valores económi-
cos que aportarán al desarrollo de los proyectos ganado-
res.

Ushuaia - Las recorridas incluyeron las 
instalaciones del gimnasio “Hugo Ítalo 
Favale”, con el objetivo de relevar las con-

diciones edilicias, ver los avances de las 
obras que se están llevando a cabo, y dar 
respuesta a las inquietudes de los trabaja-
dores del sector, refleja el portal “Gremia-

les del Sur”.
También hicieron un relevamiento de las 
condiciones edilicias de la Secretaría de 

Turismo y conversaron con los trabajado-
res sobre las necesidades del sector.
En otro orden, los dirigentes del SOEM 
mantuvieron una reunión con Darío Gon-

zález, Director de Tránsito, en el marco de 
los relevamientos que llevan a cabo en las 
distintas áreas del municipio.
A la vez, relevaron las instalaciones del 
microestadio “José Cochocho Vargas”, 
junto a Eduardo Garay, Coordinador Ge-
neral de Deportes, y Roberto Otei, Subdi-
rector de Mantenimiento y Caldera.
Junto a los trabajadores de la Dirección 
de Zoonosis se recorrieron los caniles, 
relevando las condiciones edilicias y dia-
logando sobre las necesidades del sector; 
al igual que con la División Herrería, en-
tre otros sectores. Vale mencionar que los 
dirigentes del SOEM recorren habitual-
mente los sectores de trabajo, lo señalaba 
el secretario General del gremio, Manuel 
Ojeda, cuando en declaraciones al pro-
grama radial “Desde las Bases” decía: 
“estamos programando recorrer distintas 
áreas, porque cuando comienza el invier-
no hay áreas a las que tenemos que ir para 
ver cómo está la problemática que tienen 
en esos sectores”, indicó, refiriéndose a 

la tarea que están llevando adelante en la 
Municipalidad de Ushuaia.
Explicó el dirigente municipal que se fi-
jan “más que nada en la cuestión edilicia, 
vimos cuestiones de ese tipo en el Polide-
portivo. Hay que ver que estén cubiertas 
las necesidades de los compañeros, que no 
les falte indumentaria; sobre todo por esto 
de que se acerca el invierno”, remarcó el 
titular del SOEM.
También indicó que “la recorrida siempre 
obedece al pedido que nos hacen los de-
legados de los sectores, quienes nos solici-
tan que nos acerquemos para charlar. De 
esa forma podemos recolectar también las 
inquietudes del conjunto de los trabajado-
res, acerca de lo edilicio, con lo salarial, la 
falta de indumentaria y todo lo que tiene 
que ver con la posibilidad de un normal 
funcionamiento del trabajo. En definitiva, 
lo hacemos porque creemos en la necesi-
dad de un contacto directo con los com-
pañeros para que ellos se sientan conteni-
dos”, concluyó Manuel Ojeda.

SOEM 

Municipales de Ushuaia constataron 
condiciones de trabajo
Dirigentes del Sindicato de Obreros y Empleados Municipales (SOEM) de Ushuaia, recorrieron diferentes sectores laborales, verificando las condiciones 
de trabajo, de seguridad e higiene laboral. Entre otros, estuvieron en el gimnasio “Hugo Ítalo Favale”, la Secretaría de Turismo, la Dirección de Tránsito, 
el microestadio José ‘Cochocho’ Vargas, la Dirección de Zoonosis, espacios que fueron algunos de los sectores constatados por los dirigentes municipales.

Dirigentes del Sindicato de Obreros y Empleados Municipales (SOEM) de Us-
huaia, recorrieron diferentes sectores laborales, verificando las condiciones de 
trabajo, de seguridad e higiene laboral.

Premiación de Labex TDF 2023

“Es un orgullo acompañar este proyecto de desarrollo 
audiovisual de la provincia y proyectos de otros lugares”
Así lo aseguró la Secretaria de Cultura de Tierra del Fuego, AEIAS Lucía Rossi, luego del cierre y acto de premiación de Labex TDF 2023 en la Fábrica 
de Talento, Ushuaia. 

Se han presentado más de 130 proyectos de toda 
Latinoamérica y fueron 8 los seleccionados que es-
tuvieron acá trabajando con diferentes tutores para 
fortalecer los proyectos y hacerlos realidad”, confió 
la Secretaria de Cultura de Tierra del Fuego, AEIAS 
Lucía Rossi.
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Río Grande – El comunicado comienza 
señalando que “Desde la Multisecto-
rial por los Derechos Humanos de Río 
Grande queremos expresar una profun-
da preocupación, por la grave situación 
en la que se encuentran las personas alo-
jadas en los lugares de privación de la 
libertad de la provincia”. 
Luego mencionan que “Oportunamen-
te, nuestra organización resolvió parti-
cipar activamente del Comité de Eva-

luación del Seguimiento y Aplicación de 
la Convención contra la Tortura y otros 
Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o 
Degradantes. En ese momento evalua-
mos, fundamentalmente, la necesidad e 
importancia de tratar de aportar una mi-
rada crítica acerca del funcionamiento 
del sistema y sus instituciones, sumando 
la visión de quienes no pertenecemos a 
dichas estructuras”.
El texto de la Multisectorial de DD.HH. 
riograndense continúa planteando: “Se-
guimos convencidos que ese es el rol 
que nos toca, como militantes popula-
res. Pero no estamos dispuestos a cir-
cunscribir nuestras críticas y nuestras 
voces a los ámbitos institucionales; ni 
tampoco vamos a soportar los tiempos 
de las instituciones, los de su burocra-
cia y sus funcionarios, cuando creemos 
que se necesitan respuestas urgentes 
y vemos que la insoportable lentitud 
para darlas agudiza los problemas y los 
padecimientos de las personas que se 
encuentran privadas de su libertad, en 
nuestra provincia”.
“Aún se encuentra pendiente de publi-
cación el informe correspondiente a la 
inspección que el Comité realizó, en el 
mes de noviembre del año pasado, en 

los lugares de encierro de Ushuaia y Río 
Grande. Sin embargo, algunos de sus 
miembros, entre ellos nuestro compa-
ñero y representante de la Multisectorial 
en el mismo, José Piñeiro, adelantaron 
en diferentes medios de comunicación 
la crítica situación en la que se encontra-
ban”, remarca el escrito. 
Más adelante, dicen que “Hoy, mientras 
seguimos aguardando dicha publicación, 
sabemos que la situación es mucho pero 

aún. Lejos de resolverse los problemas, 
los mismos se fueron agudizando y Río 
Grande está en una situación de sobre-
población similar a la que tenía Ushuaia 
en noviembre, cuando se hiciera la ins-
pección. Mientras tanto, en la capital 
provincial también se profundiza la si-
tuación de hacinamiento y, por lo tanto, 
de no respeto a los derechos humanos 
y el aumento de los padecimientos que 
tienen las personas privadas de su liber-
tad”.
“A esto, hay que sumar la falta de acceso 
a derechos como la salud, con falta de 
atención, no acceso a los turnos; violen-
cia, destrato y malos tratos, por parte de 
la médica Cecilia Orquera, denunciados 
de manera unánime en la Unidad de De-
tención de Río Grande por las personas 
privadas de su libertad”, advierten. 
La organización defensora de los Dere-
chos Humanos avanza expresando que 
“Lo cierto es que, si algún cambio po-
sitivo hubo en el último tiempo y desde 
que la situación se viene visibilizando 
y denunciando, fue gracias a la propia 
voluntad y el esfuerzo de las personas 
privadas de su libertad, sus familiares 
y personas de diferentes ámbitos con 
algún compromiso y sensibilidad. Pero 

poco o más bien nada ha hecho el esta-
do como tal, por eso responsabilizamos 
a los tres Poderes; Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial, de lo que pudiera suceder si 
esta situación de desborde se profundi-
za”.
Agregando, en otro tramo, que “Una 
vez más, decimos que las respuestas pu-
nitivistas lejos de traer soluciones solo 
generan problemas, para el conjunto 
de la sociedad. Por eso señalamos que 
ejemplos como los de la Asociación 
Víctimas por la Paz y la cooperativa Li-
berté, en la cárcel de Batán, muestran 
como hay otro camino posible y, toman-
do sus propias palabras, como se puede 
“construir esperanza desde el infierno”. 
Quienes tienen el poder, los medios, las 
herramientas y la obligación de buscar 
estas respuestas y caminos, deben dejar 
de mirar para un costado y tienen que 
encontrar las soluciones necesarias”.
En el tramo final expresan: “No se los 
pedimos, se los exigimos, porque las 
cárceles son para seguridad, no para 

sufrimiento y tortura. Por ese mismo 
motivo, tampoco permitiremos la cons-
trucción de lugares de encierro sin res-
petar de manera estricta todo lo indica-
do por los protocolos, acuerdos, pactos 
y leyes vigentes, a los que nuestro país 
se encuentra adherido. Hay otras herra-
mientas para evitar la sobrepoblación y 
seguimos creyendo que la mejor herra-
mienta sigue siendo la educación, el res-
peto a los derechos y la igualdad, para 
despoblar las cárceles”.
“Como Multisectorial, hoy hacemos 
pública esta situación, volvemos a recla-
mar respuesta y adelantamos la decisión 
de impulsar las denuncias necesarias en 
los ámbitos que corresponda, si no co-
mienzan a tomar las medidas que per-
mitan revertir este estado de cosas en 
los lugares de privación de la libertad 
y el cese del padecimiento, el hacina-
miento y el atropello de los derechos, de 
quienes allí se encuentran alojados por 
estar privados de su libertad”, concluye 
el comunicado.

Multisectorial de Derechos Humanos

Advierten sobre la “grave situación” 
de las cárceles en la provincia
La Multisectorial de Derechos Humanos publicó un documento, donde advierten sobre “la grave situación en la que se encuentran las personas alojadas 
en los lugares de privación de la libertad de la provincia”. Advierten que la situación se viene visibilizando, pero denuncian una “insoportable lentitud” 
para resolverla y señalan que se profundizan “los problemas y los padecimientos de las personas que se encuentran privadas de su libertad”. No descartan 
“impulsar las denuncias necesarias en los ámbitos que corresponda, si no comienzan a tomar las medidas que permitan revertir este estado de cosas en 
los lugares de privación de la libertad y el cese del padecimiento, el hacinamiento y el atropello de los derechos”.

La Multisectorial de Derechos Humanos publicó un documento, donde advierten 
sobre “la grave situación en la que se encuentran las personas alojadas en los 
lugares de privación de la libertad de la provincia”.
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Ushuaia.- El titular de la UDAI Ushuaia 
de ANSES, César Colantonio explicó que 
“estamos invitando a todos aquellos ve-
cinos y vecinas que ya tienen la edad para 
jubilarse, pero que no tienen los 30 años 
de aportes como así también  a aquellos 
que no tienen todavía la edad jubilatoria 
a quienes también se les explicará cómo 
pueden hacer para tener los aportes y ac-
ceder a la jubilación cuando lleguen a la 
edad requerida”.
La concejala Laura Avila indicó que 
“como siempre lo hacemos, estamos 
desde el Estado acercándonos a nues-

tras vecinas y a nuestros vecinos, en este 
caso junto a ANSES que tiene la tarea de 
llevar adelante la ley que reconoce dere-
chos jubilatorios a quienes ya llegaron a 
la edad con la posibilidad de compensar 
los aportes faltantes”. 
Agregó que “el intendente Walter Vuoto 
puso a disposición la Casa de la Cultura 
para realizar esta charla informativa y or-
denadora, porque son muchas las perso-
nas en Ushuaia que pueden acceder a este 
beneficio y reconocimiento de derechos, 
por eso junto a PAMI, a la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 

Humanos de la Municipalidad estaremos 
encontrándonos con todas las personas 
interesadas, para que se enteren de la ley 
sancionada y promulgada para que AN-
SES empiece a otorgar los turnos y que 
no colapsen sus oficinas”.
“Son aproximadamente 1100 personas 
que se van a jubilar con esta nueva ley 
aquí en nuestra ciudad solamente y te-
nemos mucho trabajo, por eso quería-
mos contarles a todos los interesados e 
interesadas, sin necesidad de acercarse a 
la oficina para conocer de qué se trata”, 
confirmó César Colantonio.

Ushuaia.- Fueron seis las empresas 
que presentaron propuestas económi-
cas para llevar adelante los trabajos, las 
cuales serán analizadas por la Comisión 
Evaluadora del proceso licitatorio. 
El presupuesto oficial de las obras su-
pera los 55 millones de pesos, dándose 
inicio a este Plan Integral -anunciado el 
pasado 28 de febrero por el intendente 
Walter Vuoto en su discurso de apertura 
de sesiones del Concejo Deliberante-, 
en la avenida De la Estancia, en el ac-
ceso al Valle de Andorra, en calle Onas, 

avenida Alem en la zona del Camino de 
los Presos, turbal de Monte Gallinero, 
Colegio Polivalente de Artes, Laguna 
del Diablo y zona de la costa-rotonda 
del Aeropuerto Internacional "Malvinas 
Argentinas". 
El objetivo de este Plan Integral es me-
jorar las condiciones de transitibilidad 
de los peatones mediante la construc-
ción de veredas de pavimento articula-
do, para así dar mayor seguridad y ga-
rantizar la accesibilidad. 
La definición de los sectores a intervenir 

en una primera etapa se realizó en base a 
un relevamiento que determinó los luga-

res prioritarios en función de su uso ma-
sivo, así como del deterioro registrado.

Será este lunes en la Casa de la Cultura

Convocan a una reunión informativa sobre 
los alcances de la nueva ley nacional de 
pago de deuda previsional
En forma conjunta, la Municipalidad de Ushuaia, ANSES, PAMI y la concejala Laura Ávila llevarán adelante una reunión informativa sobre los alcan-
ces de la nueva ley nacional de “pago de deuda previsional”, destinada a todas aquellas personas que no cuentan con la cantidad necesaria de aportes. 
El encuentro será este lunes 10 de abril, a las 18 horas en la sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura. 

Llamado a licitación de la Municipalidad 

Seis empresas presentaron ofertas para la obra de 
construcción y reparación de veredas en Ushuaia
La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi, encabezó el acto de apertura de ofertas 
presentadas para la construcción de veredas en distintos sectores de la ciudad. 
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Río Grande.- A mediados de la semana pasada, el Go-
bierno nacional anunció que suspendía por medio de 
un decreto la actual Ley de Alquileres, una normativa 
que ha estado desde el minuto cero en el ojo de la po-
lémica y que no contenta ni a propietarios, inquilinos ni 
inmobiliarias, siendo que la idea del ministro de Econo-
mía Sergio Massa es dejar sin efecto al menos algunos 
artículos de la norma por seis meses y evaluar si de esa 
manera aumentan la oferta y bajan los precios.
Con la posibilidad que la normativa deje de estar vi-
gente, Noemí García, propietaria de la inmobiliaria So-
luciones Inmobiliarias en la ciudad de Río Grande, se 
refirió a través de Radio Universidad y Provincia 23 a la 
situación de los alquileres en esta ciudad señalando que 
“hay mucha gente que esta saliendo a buscar alquileres, 
seguramente tendrán vencimientos, querrán cambiarse 
y a diferencia de lo que sucede en Buenos Aires, donde 
no quieren alquilar porque dicen la ley los ha perjudi-
cado mucho, nosotros acá tenemos pocas propiedades 
que están ofreciéndose, hay mucho movimiento y hace 
que el mercado este bastante arriba”, confío. 
Tras el anuncio de Nación de la suspensión de la ley 
de alquileres, la propietaria de la inmobiliaria Soluciones 
Inmobiliarias expuso que “fue una información que sa-
lió, pero todo quedó ahí, en mi opinión, estos son ma-
notazos de ahogados de empezar a ofrecer cosas que no 
se pueden hacer de un día para otro, primero porque no 
hay un decreto de necesidad y urgencia, hoy no estamos 
en la misma situación que estábamos en la pandemia 
donde si podías hacer lo que anunciaste hace días y se-
gundo me parece que el gobierno en querer mejorarle la 
situación a los inquilinos, que es una situación compleja 
con una ley que no le ha servido a nadie, entonces tira-
ron a la cancha esta decisión que ha generado mucha 
incertidumbre en todos los sentidos, pero esta modifi-
cación la tenes que hacer si o si a través del Congreso, 
no hay otra manera de hacerlo”, explicó.
Asimismo dijo que “todavía continuamos con esta Ley 
de alquileres, que es muy mala y a pesar de que se com-
prometieron a modificarla en el Congreso, todavía no 
han hecho nada, la Ley sigue pisada y generando pro-
blemas tanto para inquilinos como para propietarios”.  

“LAS INMOBILIARIAS HOY NOS
 SEGUIMOS RIGIENDO CON 

LA ACTUAL LEY DE ALQUILERES”

García confirmó que “las inmobiliarias hoy nos segui-
mos rigiendo con la actual Ley de alquileres, teniendo 
en cuenta que el 30 de junio próximo comienzan a ven-
cerse los primeros contratos de esta nueva ley que co-
menzaron hace tres años, siendo que esta ley entro en 

vigencia el 1 de julio de 2020, entonces lo que estamos 
haciendo ahora es lo que dice un inciso de esta ley que 
es consultarle al locador y al locatario que defina si quie-
re volver a renovar el contrato o no, lo tenemos que 
hacer porque así lo establece la ley”.
Por otro lado sostuvo que “mucho de los contratos que 
se hicieron hace tres años quedaron desfasados con la 
inflación que tenemos actualmente en el país, pero el 
valor de mercado es lo que dicta el monto del alquiler 
en función de como fue aumentando la inflación, el sa-
lario”, contó.
 

“SE TIENE QUE VOLVER A 
PACTAR ENTRE LAS PARTES”

Consultada sobre los cambios que debería tener la ac-
tual ley de alquileres, García dijo que “dos o tres años de 

alquiler no es el punto siempre y cuando los ajustes se 
realicen acorde a lo que es la realidad, el hecho de pactar 
entre las partes también es bueno para ambos sectores, 
siempre es preferible tratar de acordar y negociar algo 
que sirva para los dos, de lo contrario no es negocio 
para ninguno”, expuso.
“Las intervenciones que ha realizado el Estado no nos 
beneficia, ejemplo de esto son los precios máximos, 

cuando el Estado negocia, empieza a faltar la mercade-
ría y esto es lo que sucede con el tema de los alquileres, 
Buenos Aires es un ejemplo, se guardan las propiedades 
y no las quieren alquilar, acá en Río Grande no esta su-
cediendo eso, entonces hace que falten las propiedades 
y suban los precios, pero lo terrible es que no hay cré-
ditos hipotecarios para acceder a una vivienda”, criticó 
sobre la intervención del Estado en los alquileres.
Puntualizó que “tengo muchas propiedades que están 
saliendo en alquiler, pero al no tener el definitivo de Ca-
muzzi, me esta atrasando para que me ingresen todas 
estas propiedades, pero hoy en Río Grande no se están 
guardando”.
García se refirió a los valores en Río Grande, para lo 
cual manifestó que “una casilla esta entre 40 y 50 mil 
pesos, entonces si es muy alto el valor de una casa que 
tiene menor valor, de ahí para arriba incide los valores, 

un duplex en el barrio Mutual ronda los 120 mil pesos, 
pero la incidencia te la dan las casillas y un departamen-
to de tres ambientes en San Martín y Fagnano se ha 
alquilado en 160 mil pesos”.
Por ultimo dijo que “a diferencia de Buenos Aires, en 
Río Grande se están alquilando las propiedades, a pesar 
de que no hay tantas, hay más demanda que propieda-
des”.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Noemí García, propietaria de la inmobiliaria Soluciones Inmobiliarias 

“A diferencia de Buenos Aires, en Río Grande 
se están alquilando las propiedades”
Así lo sostuvo Noemí García, propietaria de la 
inmobiliaria Soluciones Inmobiliarias en la ciu-
dad de Río Grande, para referirse al anuncio 
que realizó el Gobierno nacional  que suspendía 
la actual Ley de Alquileres. En este sentido dijo 
que “a diferencia de Buenos Aires en donde las 
propiedades se guardan y no salen en alquiler, en 
Río Grande sucede lo contrario, se están alqui-
lando las propiedades a pesar de que no son mu-
chas las que hay”. Además resaltó que “a diferen-
cia de lo que sucede actualmente, lo conveniente 
es volver al viejo sistema y que las partes lleguen 
a un acuerdo”. Además criticó la intervención 
del Estado al señalar que “lo que sucede hoy con 
lo alquileres, sobre todo en Buenos Aires, es lo 
mismo que sucede con los precios máximos, no 
se consiguen los productos y hoy no se consiguen 
propiedades para alquilar”. Además recordó que 
“el 30 de junio están venciendo los primeros con-
tratos de la actual ley de alquileres”.
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Río Grande.- La cartera de Desarrollo 
Social del Municipio de Río Grande 
lleva a cabo diariamente diversas la-
bores para fortalecer los comedores y 
merenderos comunitarios de la ciudad. 
Espacios que acompañan a las familias 
que más lo necesitan, y donde priman 

la solidaridad, el trabajo voluntario y el 
esfuerzo colectivo. 
En esta oportunidad, Silvana Angeli-
netta, junto a la legisladora Laura Colazo 
y el secretario de Desarrollo Económi-
co, Matías Lapadula, realizaron entrega 

de huevos de chocolate en el marco de 
las pascuas. 
Dichos presentes elaborados por la co-
cina municipal serán repartidos entre ve-
cinos, niños y niñas que acuden a cada 
merendero o comedor, para que puedan 
compartir junto a sus familias. 

También se entregaron huevos de pascua 
a infancias que asisten a los Centros de 
Apoyo Educativo, la Juegoteca, y adultos 
y adultas mayores de la ciudad. 
El Municipio reivindica la importancia 
de acompañar y fortalecer organizacio-

nes comunitarias, para potenciar el tra-
bajo en el territorio y estar, sobretodo, 
donde más se necesita.

"EN ESTE DÍA DE REFLEXIÓN Y 
ENCUENTRO CON LA FAMILIA 

RENOVEMOS LAS ESPERANZAS"

Así lo expresó el Intendente de la ciudad 
de Río Grande, licenciado Martín Pérez, 
como su deseo para estas Pascuas de Re-
surrección.
"Que estas Pascuas de Resurrección nos 
unan en la construcción de una comuni-
dad más solidaria y fraternal y nos des-

poje de la mezquindad que muchas veces 
nos impide avanzar hacia el futuro", sos-
tuvo Perez. 
Asimismo, y a modo de reflexión, mani-
festó que "día a día transitamos un largo 
camino, tenemos inquietudes y desafíos. 
Pero los riograndenses sabemos que las 
alegrías superan a las tristezas y que los 
desafíos nos hacen más fuertes". 
Por último, Perez expresó que "en este 
domingo de Pascuas renovemos la espe-
ranza y el compromiso de cada uno por 
el bien común, para que entre todos y to-
das podamos construir, sentir y vivir la 
ciudad que queremos".

Río Grande.- Frente a un Polideportivo 
Margalot repleto, y en el marco de Se-
mana Santa, se presentó la obra musical 

“Del Pesebre a la Cruz”. Un agasajo muy 
bien recibido por parte de la comunidad 
de fe de la ciudad. 
La musicalización estuvo a cargo de la 
Orquesta Municipal Kayen, quienes días 

atrás deslumbraron en el Festival Inter-
nacional de Música Clasica. Además, el 
espectáculo contó con la participación 

del charanguista Nicolas Faes Micheloud 
y la voz de Damián Torres, quienes junto 
a la Orquesta interpretaron la música de 
Ariel Ramírez.
Más de 100 artistas en escena represen-

taron la vida y la pasión de Cristo, con-
jugando la mirada estética y profesional 
de dos reconocidos espacios de baile de 
nuestra ciudad como son el Grupo Co-
reográfico Atahualpa, dirigido por Cora 
Leguina, y el Ballet “Soles que Dejan 
Huellas”, bajo la dirección del profesor 
Santiago Soto. 

Con este espacio, el Municipio buscó 
propiciar que las comunidades de fe de la 
ciudad puedan encontrarse y celebrar la 
tradicional fiesta cristiana, en el marco de 
una propuesta artística diferente donde, 
sin duda, quedó evidenciada la enorme 
calidad y el gran talento que caracterizan 
a nuestros artistas.

Secretaria de Desarrollo Social

El Municipio de Río Grande elaboró huevos 
de pascua para organizaciones comunitarias
La entrega de los mismos, a comedores y merenderos locales, fue llevada adelante por la secretaria de Desarrollo Social, Silvana Angelinetta, junto a la 
legisladora Laura Colazo y el secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matías Lapadula. Por su parte, el Intendente de la ciudad de Río Grande, 
licenciado Martín Pérez, como su deseo para estas Pascuas de Resurrección dijo que “en este día de reflexión y encuentro con la familia renovemos las 
esperanzas”.

También se entregaron huevos de pascua a infancias que asisten a los Centros 
de Apoyo Educativo, la Juegoteca, y adultos y adultas mayores de la ciudad. 

La secretaria de Desarrollo Social, Silvana Angelinetta, junto a la legisladora Lau-
ra Colazo y el secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matías Lapadula.

Municipio de Río Grande

Con más de 100 artistas en escena, se vivieron 
las Pascuas en el Margalot
La obra "Del Pesebre a la Cruz" recreó el nacimiento, la vida y la pasión de Jesús. Vecinos y vecinas se deslumbraron y emocionaron en un espectáculo 
de primer nivel, donde quedó demostrado el gran talento de las y los artistas de la ciudad.
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Río Grande.- La celebración tuvo lugar 
en el Centro Integral “Mujeres Cente-
narias” y contó con la participación de 
Alejandra Arce, secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Dora Sánchez, re-
ferenta de la Unión de Empleadas Do-
mésticas e integrantes de dicho espacio. 
También se hicieron presentes Silvana 

Angelinetta, secretaria de Desarrollo 
Social y Laura Colazo, legisladora pro-
vincial.
Durante el encuentro se compartió un 
agasajo junto a las trabajadoras y se hizo 
entrega de un presente, en reconoci-
miento a la valiosa labor de cuidados 
que realizan.

Al respecto, la secretaria Alejandra 
Arce, expresó que "la propuesta tenía 
como objetivo el brindarles un agasajo 
a las trabajadoras en su día, para poner 
en valor una labor que siendo tan funda-
mental es generalmente invisibilizado". 
En tanto, destacó "la importancia de 
seguir estableciendo líneas de acciones 
conjuntas, en pos de continuar con el 

acompañamiento desde el Municipio a 
las trabajadoras del sector".
Por último, Arce subrayó que “este es el 
camino. Construir igualdad es construir 
una Río Grande con equidad, donde las 
mujeres que realizan esta labor funda-
mental para el día a día sean reconocidas 
como trabajadoras, siendo merecedoras 
de estos momentos”.

Ushuaia.- La secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi, explicó que "se trabaja sobre Hé-
roes de Malvinas, entre la Rotonda del 
Indio y la calle Teodoro Mendoza, don-
de primero se hizo el fresado de los sec-
tores del pavimento deteriorado y ahora 

se hace la reconstitución del galibo para 
que no se acumule el agua”. Agregó ade-
más que “para el sábado está prevista la 
repavimentación del mencionado sector, 
siempre que las condiciones climáticas lo 
permitan".
Además, expresó que "es un trabajo que 

se realiza con fondos de Vialidad  Na-
cional, incluye la colocación de nueva 
iluminación en la entrada a la ciudad, se 
hizo un nuevo ingreso para la estación de 
servicio que ofrece mayor seguridad a los 
automovilistas y habrá mejoras en todo 
el acceso a Ushuaia desde la ruta 3, que 

es lo que nos pide el intendente Vuoto".
La Municipalidad de Ushuaia indicó que 
a raíz de estos trabajos, durante los días 
en los que se realiza la obra de repavi-
mentación, habrá cortes parciales y tota-
les sobre ese tramo de la avenida Héroes 
de Malvinas.

Municipio de Río Grande

Agasajo a la Unión de Empleadas 
Domésticas
La Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad compartió un agasajo con las trabajadoras de casas particulares de nuestra ciudad. El mismo se realizó 
en conmemoración por el 3 de abril, Día del Personal de Casas Particulares, y en reconocimiento a la gran labor que realizan cotidianamente.

Obras públicas

El Municipio de Ushuaia y 
Vialidad Nacional trabajan 
en el mejoramiento del 
ingreso a la ciudad
En el marco del proyecto de mejoramiento y puesta en valor del ingreso a la 
ciudad, la Municipalidad de Ushuaia lleva adelante trabajos de mejora-
miento de la avenida Héroes de Malvinas. 
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Río Grande.- Se realizó el emplacado del edificio y las 
aislaciones de todo el perímetro y se avanzaó con todo 
lo correspondiente al revestimiento de chapa. A poste-

rior la empresa iniciará trabajos internos de conexiones 
de servicios y subdivisiones de las distintas áreas.
El CDI es parte de un plan de obras vinculadas a una 

política de cuidado de niños, niñas y familias en la pro-
vincia. Surge del trabajo conjunto con el Ministerio de 
Desarrollo Social de Nación.

Cabe destacar que el mismo edificio se construye en Us-
huaia en el barrio de las 640 viviendas y en Tolhuin en el 
barrio Provincias Unidas donde las empresas a cargo ya 
empezaron con el plan de tareas previsto.
El lugar contará con salas desde los 45 días hasta los 4 
años de edad y espacios de recreación, con una capaci-
dad para 48 niños por turno a quienes se les brindará 
una atención integral para su desarrollo, asistencia nutri-
cional, estimulación temprana y psicomotricidad.

El Ministerio de Obras y Servicios Pú-
blicos, continúa con los trabajos finales 
de la primera etapa de la ampliación del 
Hospital Regional Ushuaia. 
Esta semana se realizó el último hormi-

gonado de la obra, el cual corresponde a 
la losa del sector A (que da a calle Maipú). 
Cabe recordar que desde el Gobierno de 
la provincia y para esa área en particular; 
se debió realizar una auditoría y posterior 

recalculo de la antigua estructura, ya que 
la misma no contaba con las condiciones 
necesarias para la zona sísmica.
Paralelamente, se trabaja en la colocación 
del techo de los distintos sectores del úl-
timo piso, y se interviene en los tramos 
finales de la escalera, concluyendo con 
los trabajos más grandes. 
El nuevo edificio tendrá una superficie 
de 8.680 m2, creciendo en la disponibi-
lidad de camas, ya que pasará de 87 a un 
total de 135.

LAS ÁREAS Y SERVICIOS CON 
LOS QUE DISPONDRÁ 

LA NUEVA AMPLIACIÓN 
SON LAS SIGUIENTES:

• Atención Ambulatoria Programada, 
con 31 Consultorios Externos, 3 sillones 
odontológicos, y consultorios de CAPS.
•Atención Ambulatoria de Urgencia.
•Hospital de Día Clínico- Hemato-On-

cología General.
•Hospital de Día Clínico- Hemodiálisis y 
Diálisis Peritoneal.
•135 camas para atención de Internación.
• 1 aula para 30 personas y una 1 Biblio-
teca destinada a la Docencia e Investiga-
ción.
•Laboratorio de Análisis Clínicos.
•Laboratorio da Anatomía Patológica.
•Diagnóstico por imágenes.
•Área de Tratamientos Sociales con 2 ofi-
cinas y 1 sala de reuniones.
•Hemoterapia – Banco de Sangre.
•Área de Tratamientos Físicos – Rehabi-
litación y Discapacidad.
•Tratamientos Quirúrgicos.
•Sector de Tratamientos Obstétricos.
•Centro de Lactancia Materna.
•Servicios Complementarios.
•Servicios de Abastecimiento y Procesa-
miento y
•Dirección y Administración.

Ministerio de Obras y Servicios Públicos

Se concretó el último hormigonado en la obra 
de ampliación del Hospital Regional Ushuaia
Se trata del último piso que restaba del sector A; donde el Gobierno de la provincia tuvo que realizar un recalculo total por no contar con una estructura 
para la zona sísmica.

El nuevo edificio tendrá una superficie de 8.680 m2, creciendo en la disponibili-
dad de camas, ya que pasará de 87 a un total de 135.

En la ciudad de Río Grande

Gobierno avanza con la construcción del Centro 
de Desarrollo Infantil
El Gobierno de la provincia a través del Ministerio de Obras y Servicios Públicos, continúa los trabajos en el nuevo Centro de Desarrollo Infantil de la 
ciudad de Río Grande que estará ubicado en el barrio Arraigo de Margen Sur.
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Ushuaia.- Este jueves, en el Centro Cul-
tural “Nueva Argentina”, se entregaron 
diplomas a quienes participaron de los 

Talleres Tecnológicos 2022, dictados en 
el espacio fundado por el concejal Juan 
Carlos Pino y Cristina López y avalados 
por la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacional.
Cristina López encabezó el acto de entre-
ga de diplomas con el acompañamiento 

del decano de la UTN Tierra del Fuego, 
Mario Ferreyra; el profesor Pablo Cardo-
so González y el licenciado  Fabio Sele-
me responsable de Extensión Universita-
ria de la UTN Tierra del Fuego.
López valoró la importancia de “poder 

ofrecer a la comunidad capacitaciones de 
excelente nivel de manera libre y gratuita 
garantizando el acceso a todas aquellas 

personas que deseen ampliar sus cono-
cimientos”. Asimismo destacó la con-
vocatoria que tuvo el ciclo 2022 de los 
cursos “cuyos contenidos se relacionan 
con campos muy requeridos en el mer-
cado laboral actual y que pueden ser muy 
útiles para muchos vecinos y vecinas de 

Ushuaia”. 
A su turno, el decano Mario Ferreyra 
sostuvo que “no hace falta estar en el 
claustro universitario para aprender so-
bre tecnologías y alcanzar un dominio 
sobre las mismas”. En este sentido su-

brayó el trabajo coordinado y solidario 
realizado tanto por el profesor Pablo 
Cardoso González, quien estuvo a cargo 
de algunas de las capacitaciones, como 
así también por el concejal Juan Carlos 
Pino y Cristina López quienes pusieron 
a disposición el CCNA para el desarrollo 
de los cursos. 

Mencionó que el objetivo de las capaci-
taciones es “conocer el dominio de las 
situaciones tecnológicas a través de las 
habilidades que ello implica y adquirir 
nuevos conocimientos”. Asimismo, diri-
giéndose al auditorio presente manifestó 
que “es una actitud política individual 
poder acceder al manejo de lo último en 
materia de conocimientos y que les per-
mita a las personas gozar de nuevas ins-
tancias en su propia vida y para su propio 
bienestar”. 

“Que docentes y alumnos tengan un am-
biente para poder gestionar conocimien-
to de manera democrática sin presiones 
significa que la universidad está cum-
pliendo con uno de sus cometidos prin-
cipales. Toda la educación es una obra de 
cariño hacia el que aprende y creo que 
cuando se realizan estos actos en lugares 
como este, donde uno solamente espe-
ra el premio del aprendizaje y luego los 
certificados, es que hubo mucho cariño, 
mucho amor hacia los alumnos que rea-
lizaron estas capacitaciones. Esto se hizo 
realidad y se hizo en el nivel que tiene 
la Universidad Tecnológica Nacional”, 

enfatizó. 
Por su parte, el profesor Cardoso Gon-
zález, informó que en total fueron 150 
los certificados otorgados a vecinas y ve-
cinos de Ushuaia que se capacitaron en 
el Centro Cultural “Nueva Argentina” y 
anunció los Talleres Tecnológicos 2023 
que se impartirán en el mismo espacio y 

que comenzarán el 16 de abril.  
Se llevarán adelante dos seminarios: de 
Robótica y Automatizaciones 4.0, siste-
mas IOT y comunicaciones LoraWan y 
de Programación en HTML5 y progra-
mación en Python. 
Habrá cursos, de tres meses de duración, 
para mayores de 18 años, con horarios 
a confirmar, entre ellos Programación 
en HTML5 y CSS, Programación en 
Python, Informática Administrativa, 
Programación con Arduino, Programa-
ción Raspberry PI, Programación de Vi-
veros Low Cost, Diseño e impresión 3D, 
Semiconductores y Dispositivos Electró-
nicos y Abuelitos 2.0: Aprendiendo las 
nuevas tecnologías. 
Además, se darán cursos de robótica, 
tecnologías y programación destinados 
a jóvenes de entre 11 y 17 años de edad. 
Quienes deseen inscribirse pueden ha-
cerlo a través del siguiente link: https://
forms.gle/M8SsQbGxRk9pMa449 o 
personalmente en San Martín 1052, de 
lunes a viernes, de 10 a 21 horas y sába-
dos y domingos de 14 a 21 horas.

Con el aval de la UTN

El Centro Cultural “Nueva Argentina” entregó 
certificaciones de los Talleres Tecnológicos
En un acto encabezado por Cristina López se realizó la entrega de diplomas a quienes participaron de las capacitaciones de robótica, tecnologías y pro-
gramación que se impartieron de manera libre y gratuita durante el ciclo 2022. En total fueron 150 las certificaciones otorgadas con el respaldo de la 
Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional. En la ocasión se lanzaron las capacitaciones 2023.  
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Río Grande.- Personal de la Comisaría 3ra junto a la 
Sección Robos y Hurtos lograron identificar al presunto 
autor del hecho, motivo por el cual el juzgado inter-
viniente libró orden de allanamiento para el domicilio 
de avenida San Martín al 3200, donde reside Emiliano 
Carrillo de 24 años.

En el lugar se procedió al secuestro de varias herramien-
tas trabajo de distinta índole y equipo de audio denun-
ciados como sustraídos, como así también se procedió 

al secuestro de un rodado marca Chery Fulwin el cual 
habría sido utilizado como vehículo de transporte de los 
elementos de referencia.

Por otra parte, sobre un tramo de la calle Santomé se in-
terceptó un rodado marca KYC modelo Mamut Box el 
cual se había retirado del domicilio momentos previos 
al allanamiento.

La unidad era conducida por Rubén Ríos de 58 años, de 
profesión, fletero; acompañado por Carrillo.
El flete transportaba dos máquinas hormigoneras y una 
carretilla que fueran denunciados como sustraídos.
Finalmente, se procedió a la detención de Emiliano Ca-
rrillo en carácter de comunicado, a disposición de la au-
toridad judicial interviniente.

Río Grande.- El pasado jueves, alrededor 
de las 20:30 hs, personal policial recibió 
alerta ya que habrían observado ingresar 
al establecimiento, a dos personas.
Inmediatamente, los mismos fueron 
interceptados por la prevención en el 
interior del lugar, cuando intentaban 
sustraer elementos de informática, los 

cuales ya tenían en el interior de una 
mochila.  
Posterior se identificó a los mismos, 
siendo los involucrados, dos adolescen-
tes de 13 y 14 años de edad. 
Se dio intervención al Juzgado de Ins-
trucción y Familia de turno, los menores 
fueron restituidos a sus progenitores.

Río Grande.- Luego, ya con los datos de 
la patente se logró establecer el propie-
tario del rodado, quien se domicilia en 
calle Sarmiento al 2700. 
Una vez localizado el dueño de la uni-
dad, refirió que dicho vehículo había 
sido sustraído del exterior de su domici-
lio, mencionando que se había olvidado 
la llave colocada.

Los jóvenes fueron identificados como 
Benjamín Lepicheo Pallero de 19 años, 
que se encontraba junto a dos adoles-
centes de 17 y 14 años. 
Se dio intervención al Juzgado de Ins-
trucción, quien ordenó la detención de 
Lepicheo, mientras tanto que los meno-
res fueron restituidos a sus progenito-
res.

Recuperan herramientas 

Allanamiento, secuestro, registro vehicular y 
detención por la sustracción de herramientas
El pasado 5 de abril, denunciaron en sede de la Comisaría Tercera, la sustracción de elementos de una obra en construcción del Barrio San Martín Norte. 
Personal policial inicio las tareas investigativas con intervención del juzgado de Instrucción de turno y logró recuperar lo denunciado como sustraído, y 
detuvo a una persona de 24 años, como presunto responsable del hecho. 

Denunciaron la sustracción de herramientas en el 
barrio San Martín Norte y recuperaron los elemen-
tos.

El allanamiento incluyó secuestro, registro vehicu-
lar y detención por la sustracción de herramientas.

Parte de las herramientas recuperadas tras el alla-
namiento en avenida San Martin al 3200.

Fueron aprehendidos por personal policial

Adolescentes de 13 y 14 años 
intentaron robar en el Centro 
Politécnico de Río Grande
Dos chicos de 13 y 14 años intentaron robar elementos de informática en 
el Centro Politécnico Superior Malvinas Argentinas, ubicado en Monte In-
dependencia N° 261 de la ciudad de Río Grande. 

Adolescentes de 13 y 14 años intentaron robar en el Centro Politécnico de Río 
Grande.

La sustracción fue en Sarmiento al 2700

Hurtaron un auto con desperfectos 
eléctricos y los demoraron cuando 
empujaban la unidad
El pasado viernes, alrededor de las 09:15 hs, personal policial identifico en 
la intersección de Punta Popper y Facundo Quiroga a tres personas que em-
pujaban al vehículo Daihatsu Mira, con aparentes desperfectos mecánicos.

Hurtaron un auto con desperfectos eléctricos y los demoraron cuando empuja-
ban la unidad. 
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Río Grande.- Cientos de personas que 
acuden a dicho espacio recreativo, de-
bieron ser evacuadas en cuestión de 
minutos, cuando dentro del local baila-
ble tocaba una banda de cumbia local 
“Q´Descontrol”. Fue en ese instante que 
se vieron alertados ante la presencia de 

humo.
Bomberos que estaban de franco, y ca-
sualmente se encontraban en el local, 
intervinieron inmediatamente, utilizando 
los matafuegos del lugar para contener la 
situación en un inicio.
Una vez que la totalidad de los asisten-

tes fueron evacuados, llegaron las dota-
ciones de bomberos que terminaron de 
controlar el siniestro. 

Afortunadamente no llegó a propagarse, 
quedando un fuerte olor a combustible y 
una mancha característica en el techo del 
local, al cual es difícil de acceder desde el 
exterior dada su altura.
Asimismo, una mancha de combustible 
quedó sobre la vereda sobre calle 25 de 

Mayo, el cual cayó desde el techo cuando 
habría sido rociado intencionalmente.
La Policía trabaja con testigos que vieron 

corriendo a dos jóvenes por las inme-
diaciones del local, así como las cámaras 
de seguridad de todo el sector, a fin de 
determinar los autores de semejante he-
cho que pudo exponer a un grave riesgo 
a cientos de personas en pleno centro de 
Río Grande.

Río Grande.- En horas de la tarde del sábado, familia-
res y amistades del camarógrafo Ángel José Mansilla, a 
un mes de su fallecimiento, se concentraron en avenida 
Belgrano y San Martín, para pedir por el pronto escla-
recimiento de la causa judicial iniciada, por posible mala 
praxis y la imputación de tres profesionales del Hospital 
Regional Río Grande. Aseguraron que no se sintieron 
acompañados, y “si bien esto es una lucha por nuestro 

Ángel, es algo que no se tiene que volver a repetir”. 
“Ahora, más tranquilos queríamos agradecer muchísi-
mo en nombre de la familia, a los medios de comuni-
cación y conocidos que nos acompañaron en la primer 
concentración pidiendo Justicia por Ángel”, indicaron 
en la cuenta de Facebook, que hace pocos atrás, la fami-
lia del camarógrafo Ángel José Mansilla, abrió para po-
ner al tanto acerca de las novedades en la investigación, 

aunque también buscando apoyo de la comunidad, para 
poder juntar fondos para el pago de honorarios a los 
abogados que intervienen.
“La verdad no nos sentimos tan acompañados, si bien 
esto en una lucha por nuestro Ángel, es algo que no se 
tiene que volver a repetir, todos lo que vivimos acá en 
Río Grande corremos el riesgo que nos pase, tienen que 
cambiar la forma de atención de muchos "profesiona-
les", nuestras vidas no valen nada para ellos”, sostienen.
“Nos pasó a nosotros lamentablemente y queremos que 
no le pase a nadie más, es muy triste lo que nos está 
pasando, sacamos fuerzas de donde no tenemos con 
muchas lágrimas de por medio, pero no queremos ba-
jar los brazos. Tenemos que seguir para pedir justicia 
por Ángel, nuestro ángel tengamos o no el apoyo de 
Río Grande, sé que esto no nos va a devolver a nuestro 
hermano, pero esperamos no le pase a nadie más, nos 
espera un largo camino por seguir...muchas gracias”, in-
dicaron para concluir. 

RIFA PARA JUNTAR FONDOS
Asimismo, la familia de Ángel realizará el próximo 22 de 
abril a las 18 horas, el sorteo de un bono contribución 
con una importante cantidad de premios. Lo recaudado 
será destinado a los gastos que demande el abogado que 
lleva adelante la causa judicial. 
Las personas que deseen colaborar, pueden hacerlo si-
guiendo la cuenta de Facebook Ángel Mansilla, donde 
podrán encontrar las vías de comunicación y contacto.

En pleno centro de Río Grande

Investigan posible atentado incendiario 
en un local nocturno lleno de personas
El grave episodio que alertó a servidores públicos, se registró cerca de la medianoche del sábado, en el local Maldito Ibiza de avenida San Martín y 25 
de Mayo de Río Grande.

Investigan posible atentado incendiario en un local nocturno lleno de personas. 

Cientos de personas que acuden a dicho espacio recreativo, debieron ser eva-
cuadas en cuestión de minutos.

Al cumplirse un mes del fallecimiento del camarógrafo 

Familiares y amigos de José Mansilla 
realizaron una manifestación
Fue en reclamo de justicia por lo que consideran una mala praxis médica que llevó al deceso del querido camarógrafo de Canal 13 de Río Grande.  Fa-
miliares y amigos de José Mansilla agradecieron el acompañamiento de los medios de comunicación.

Familiares y amigos de Ángel José Manzilla pidieron justicia: “no se tiene que volver a repetir”.
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Río Grande.- Un camión cargado de tur-
ba volcó en la salida norte de Río Grande 
sobre Ruta Nacional N° 3.
El siniestro se registró con este transpor-
te pesado de la firma Fraser que circulaba 
hacia el norte del país cargado con turba.
El camionero Lucas Suárez de 26 años 
no es oriundo de la provincia y descendía 
desde Circunvalación hacia la ruta 3 en la 
rotonda de acceso norte a la ciudad.
El camión Iveco Stralis con semirremol-
que descendió a demasiada velocidad y 
la pronunciada curva de la rotonda para 

tomar la salida en dirección norte, suma-
do al viento, hizo que se ladeara hacia su 
costado derecho golpeando con el cordón 
de la rotonda.
Ello llevó a que la unidad volcará sobre di-
cho lateral debiendo ser hospitalizado su 
chofer, el cual se encontraba consciente 
sin lesiones de gravedad aparentemente.
La rotonda tiene un corte parcial al tránsi-
to debido a que el camión deberá ser des-
cargado para ser colocado nuevamente en 
su posición original.
Fuente: Resumen Policial.

Ushuaia.-  Una vez en el lugar se constató 
una colisión vehicular simple, siendo los 
rodados involucrados un Honda, mode-
lo Fit, de color gris, conducido por José 
Daniel de 67 años, y un Chevrolet Corsa 
Classic, de color blanco, conducido por 
Libera Guzzi de 40 años.
En el lugar asistió personal de bomberos 
voluntarios, quienes procedieron a desco-
nectar de la unidad Honda, a modo pre-

ventivo. Asimismo, se procedió a verificar 
el estado de salud de ambos conductores 
quienes no manifestaron tener ninguna 
lesión o dolencia Se corroboró la docu-
mentación pertinente para circular de am-
bos rodados, las cuales se encontraban en 
regla. Se asesoró a las partes de los pasos 
legales a seguir, procediendo ambos con-
ductores a tramitar la grúa para remover 
los vehículos siniestrados.

Río Grande.- La unidad involucrada fue 
rodado marca  Ford Ka, conducido por 
Lucia Martinez de 18 años, quien colisio-
nó contra un poste de alumbrado público.
Se solicitó móvil sanitario en virtud de 

que aducía dolencias en el sector de la 
nariz, siendo trasladada al nosocomio 
local. Personal de Tránsito labró acta en 
virtud de que el femenino no poseía li-
cencia de conducir.

Ushuaia.- La unidad volcada se trataba 
de un Fiat Palio, en el cual se encontra-
ba atrapado su único ocupante, que fue 
asistido por personal de Bomberos y del 
Hospital Regional. 
Luego, se logró identificar al herido, tra-

tándose de Marcelo Rene Gaona de 45 
años.
El hombre fue derivado a la clínica para 
realizarle estudios de mayor compleji-
dad, mientras que, se hallaba consiente 
y orientando

Choque sin heridos sobre avenida Héroes de Malvinas de Ushuaia, dejó impor-
tantes daños materiales.

Sobre avenida Héroes de Malvinas

Choque sin heridos 
dejó importantes 
daños materiales
El siniestro vial se registró a las 10:21hs del día sábado, ocasión en que se 
requirió la presencia del personal policial en la avenida Héroes de Malvi-
nas a la altura del ingreso al Hotel Arakur.

A la salida de Río Grande

Una mala maniobra 
provocó el vuelco 
de un camión
Un camión cargado con turba volcó a la salida de Río Grande, más preci-
samente en la zona de la avenida de circunvalación. Por suerte el conduc-
tor se encontraba consciente sin lesiones de gravedad aparentemente.

Un camión cargado de turba volcó en la salida norte de Río Grande sobre Ruta 
Nacional N° 3. (Foto gentileza Minuto Fueguino).

Una joven sin licencia de conducir chocó contra un poste frente a la firma BGH. 

Frente a BGH

Una joven sin licencia de 
conducir chocó contra un poste
El siniestro vial se registró este sábado, cerca de las 9:30 hs, frente a la em-
presa BGH. La joven al mando de la unidad manifestó dolencias, por lo 
que solicitó móvil sanitario. Asimismo, debido a que no tenía licencia de 
conducir, personal de Tránsito, labró el acta correspondiente.

A la altura del depósito fiscal de Ushuaia

Un conductor resultó herido tras 
violento vuelco sobre la ruta 3
En horas de la madrugada del sábado, personal policial de la ciudad de 
Ushuaia tomó conocimiento sobre un accidente de tránsito en la Ruta Na-
cional N° 3 a la altura del depósito fiscal. 

Un conductor resultó herido tras violento vuelco sobre la ruta 3, a la altura del 
depósito fiscal de la ciudad de Ushuaia. 
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Río Grande.- “¡Nos matamos gordo!”. Esa fue la única 
expresión que se le escucha decir a Claudio Canelo, piloto 
del Lear Jet sanitario que se estrelló el 1 de julio de año 
pasado, en el aeropuerto de Río Grande; de acuerdo a lo 
que surge de la transcripción de la cinta de lo que fueron 
las maniobras de piloto y copiloto durante el despegue de 
la aeronave, según informó el portal ushuaiense Reporte 
Austral.
Canelo, su segundo al mando Héctor Vittore, Diego 
Ciolfi el médico y la enfermera Denis Torres García; re-
sultaron víctimas de esta tragedia aérea que es investigada 
en el Juzgado Federal de Río Grande, para determinar 
las causas que provocaron que el avión se estrellara a los 
pocos segundos de haber despegado de la pista.
De todos los desaparecidos, los familiares de la enfer-
mera Denis Torres García, son los únicos que resolvie-
ron reclamar una urgente investigación de los hechos, 
realizando una campaña en la plataforma Change.org y 
contratando al abogado Francisco Ibarra, para que los 
represente como parte querellante en la causa que se ins-
truye en Río Grande.
Lo que surgió de la desgrabación de la cinta, es que du-
rante todo el momento de maniobra de carreteo piloto y 
copiloto mantienen un diálogo normal, sin que ninguno 
de los dos advirtiera alguna anormalidad técnica. Pero, a 
los pocos segundos del despegue, el piloto exclama: ¡Nos 
matamos gordo!. Y allí se interrúmpale toda comunica-
ción.
De lo que se puede observar de un video, que fue difun-
dido a las pocas semanas de ocurrida la tragedia, es que 
el avión apenas despega, se coloca de costado en forma 
abrupta, luego de ello termina cayendo en un cerco peri-
metral de la Base Aeronaval, produciendo una explosión.

LA JST RECIBIÓ DE MANERA DIGITALIZADA Y 
ENCRIPTADA LA INFORMACIÓN CONTENIDA 

EN UNA DE LAS CAJAS NEGRAS

Cabe recordar que la Junta de Seguridad en el Transpor-
te (JST) informó el pasado 20 de marzo que recibió los 

resultados de la caja negra de la aeronave Learjet LJ35A, 
matrícula LV-BPA, que se accidentó en el aeropuerto de 
Río Grande el 1 de julio de 2022, ocasionando la muerte 
de sus cuatro ocupantes, y ahora iniciará el procedimiento 
para la elaboración del informe definitivo de lo sucedido, 
según informó el organismo dependiente del Ministerio 
de Transporte en un comunicado.

El documento señala que “la JST recibió de manera digi-
talizada y encriptada la información contenida en el CVR 
(comúnmente denominada caja negra) de la aeronave 
LV-BPA. La lectura y análisis del CVR estuvo a cargo de 
la National Transportation Safety Board (NTSB), de los 
Estados Unidos, que, en su laboratorio, realizó la apertu-
ra del dispositivo, procedió al desmonte del registro y la 
bajada del audio en cuatro canales”.
Señala además el documento, que “ahora, el laboratorio 
de la JST y la Dirección Nacional de Investigación en 
Sucesos Aeronáuticos (DNISAE) realizarán la transcrip-
ción de la grabación, pruebas y análisis de filtrado de los 
audios, este contenido será analizado por los técnicos con 
el fin de formar parte de la investigación y será utilizado 
en la confección del Informe Final del suceso. También, 
se coordinará con el Juzgado Federal de Río Grande, Tie-
rra del Fuego, para que acceda a la información para la 
causa que está llevando adelante”.
La JST destaca que el equipo CVR “recibió gran cantidad 
de daño por fuego, sumado a que se trata de un registra-
dor antiguo. Por lo que, luego de un primer análisis y ante 

la imposibilidad de los proveedores locales de intervenir 
un equipo con este nivel de daño, la JST decidió enviar el 
equipo a la NTSB”, a los Estados Unidos.
Agrega que, por otra parte, se cumplieron con todos los 
pasos administrativos propios de este tipo de procedi-
miento y que “todo se realizó dentro de los tiempos esta-
blecidos”, y que incluso “se logró contar con el resultado 
antes de lo previsto”.
Respecto a algunas críticas realizadas sobre las presuntas 
demoras en la investigación se debían a la responsabilidad 
de la JST en este trámite, aclararon desde ese organismo 
que su misión “es contribuir a la seguridad en el transpor-
te a través de la investigación de accidentes y la emisión 
de recomendaciones” y que “los informes finales de la 
JST no tienen como objetivo la determinación de la culpa 
o dolo a nivel penal ni la responsabilidad civil del acciden-
te o incidente”.
También aclararon en el comunicado que “el Área de 
Información a Víctimas de Accidentes y sus Familiares 
(IVAF) de la JST cuyo objetivo principal es establecer un 
canal de comunicación entre la JST y las víctimas de acci-
dentes y sus familiares, se encuentra en contacto con los 
familiares de las cuatro víctimas del suceso desde el día 
posterior al mismo”.
Finaliza indicando que, “desde la JST, lamentamos y nos 
solidarizamos, una vez más, con los familiares de las víc-
timas, a quienes seguiremos acompañando a lo largo de 
todo el proceso conforme a la ley. La JST seguirá infor-
mándoles acerca del avance de la investigación, las con-
clusiones finales y las recomendaciones emitidas”.
El avión, un Lear 35A, cayó a tierra a poco de despegar 
desde el aeropuerto de Río Grande, el 1 de julio de 2022. 
El impacto derivó en una gran explosión que pudo ser 
oída en distintos sectores de la ciudad y sus cuatro ocu-
pantes fallecieron en el acto.
Las víctimas fueron identificadas como Claudio Canelo 
(comandante), Héctor Vittore (copiloto), Diego Ciolfi 
(médico) y Denis Torres García (enfermera).
Fuentes: Reporte Austral y Junta de Seguridad del Trans-
porte (JST).

Caída del avión sanitario

El piloto del Lear Jet profirió una 
única frase: “¡Nos Matamos gordo!”
Esa fue la única expresión que se le escucha decir a Claudio Canelo, piloto del Lear Jet sanitario que se estrelló el 1 de julio de año pasado, en el aero-
puerto de Río Grande; de acuerdo a lo que surge de la transcripción de la cinta de lo que fueron las maniobras de piloto y copiloto durante el despegue 
de la aeronave. Durante todo el momento mantienen un diálogo normal, sin que ninguno de los dos advirtiera alguna anormalidad técnica.
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Río Grande.- Continuando con las di-
versas acciones en lo concerniente a la 
formación de todo el personal con res-
pecto a la atención primaria en situacio-
nes de emergencias que pudiesen llegar 
a suceder en el desarrollo de las activi-
dades recreativas y/o competitivas que 
la ‘Academia Deportiva del Fuego’ viene 
ejecutando en sus instalaciones del com-

plejo deportivo que el club (A.DE.FU.), 
posee en el parque industrial, es que el 
jueves 6 de abril desde las 11.00 horas en 
el predio mencionado; directivos, profe-
soras, profesores y todo el personal que 
allí desempeñan numerosas diligencias, 
recibieron una capacitación en R.C.P. 
que fue dictada por el director de Defen-
sa Civil del Municipio de nuestra ciudad, 
Sebastián Águila en lo referente a los co-
nocimientos básicos y con introducción 
en primeros auxilios, como así también 
en la ‘Reanimación Cardiopulmonar’, 
que es oportuna y de vital importancia el 
practicar esta técnica mientras se espera 
la llegada de la emergencia médica.
Al respecto dialogamos con Gastón 
Campano, profesor de (A.DE.FU.), que 

comentó lo siguiente:
“Lo primero que quiero destacar es que 
este primer curso en R.C.P. que dicto el 
director de defensa civil de nuestra ciu-
dad; Sebastián Águila, y que fue dirigido 
a todas las profesoras y los profesores del 
club (ADEFU); debo decir que estuvo 
espectacular ya que pudimos capacitar-
nos y tomar un conocimiento más pro-

fundo en lo que respecta a la reanimación 
cardiopulmonar, que es de vital impor-
tancia cuando se está en una situación de 
emergencia y debes proceder de forma 
inmediata hasta la llegada de los médicos, 
realmente nos fue de mucha utilidad esta 
capacitación, y que continuaremos rea-
lizando actualizaciones con mayor fre-
cuencia”.
“Contarte además que para este especial 
curso que recibimos de muy buen agra-
do desde (ADEFU); asistieron en total 
veinticinco educadores entre profesoras 
y profesores que trabajan con alumnas 
y alumnos de futsal, de vóley, de aeróbi-
ca y en deporte adaptado que dictan sus 
clases durante el día en nuestro complejo 
deportivo, donde nos permitió también 

el poder actualizarnos y capacitarnos 
–que son sencillos-, en los nuevos pro-
cedimientos en lo que respecta a los pri-
meros auxilios en niñas y niños, que si 
incluimos a las y los adolescentes, apro-
ximadamente llegamos a los cuatrocien-
tos practicantes que asisten al club, así es 
que fue altamente positiva esta acción, y 
como comenté anteriormente, continua-
remos con estos cursos que realmente 
nos permiten estar bien actualizados y así 
poder actuar con celeridad ante cualquier 
emergencia”.
“También quiero adelantarte que en bre-
ve realizaremos en el club (ADEFU), un 
primer curso y capacitación en lo que re-
fiere al manejo de extintores y a la pre-

vención de incendios y al plan de evacua-
ción que es tan importante en espacios 
de estas características donde concurre 
un número muy significativo de perso-
nas, así es que estamos muy entusiasma-
dos en el complejo por poder cumplir 
también con esta importante acción que 
nos permitirá prevenir cualquier situa-
ción, la capacitación y la actualización 
son fundamentales y espero que todas las 
instituciones de nuestra ciudad tengan la 
posibilidad de hacer estos cursos y capa-
citaciones”.
“Para cerrar quiero agradecer especial-
mente a Sebastián Águila, director de de-
fensa civil de nuestra ciudad, que junto a 
todo el personal de la dirección asistieron 
de muy buen agrado y nos transmitieron 
a todos los presentes, más que los prin-
cipios básicos en (R.C.P.), fueron más 
allá y nos introdujeron con conocimien-
tos básicos en ‘Desfibrilación Externa 
Automática’, la verdad, se pasaron y ya 
estamos coordinando el poder realizar 
esta misma acción con todos los papas 
del club (ADEFU), que de seguro esta-
rán más que fascinados en asistir a estas 
capacitaciones, a todos muchas gracias”, 
finalizó.

Academia Deportiva del Fuego

Directivos y profesores del club (A.DE.FU.) 
recibieron una capacitación en R.C.P.
El jueves 6 de abril a partir de las 11.00 horas en las instalaciones de la Academia Deportiva del Fuego (A.DE.FU.), directivos y profesores de la institu-
ción recibieron una capacitación en R.C.P. que dictó el director de Defensa Civil del Municipio de Río Grande, Sebastián Águila.
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Río Grande.- La reconocida judoca, cam-
peona mundial en 2015, medallista de 
bronce en Pekín 2008 y oro en los JJOO 
de Río 2016 Paula Pareto llegará a nuestra 
ciudad para ser parte de los premios “Ciu-
dad de Río Grande” y asistirá a la gala que 
reconoce a los deportistas que durante el 
año 2022 se hayan destacado en sus res-
pectivas disciplinas.
Además, Pareto brindará dos clases para 
deportistas de la localidad, y que contarán 
con invitados de las ciudades de Tolhuin, 
Ushuaia, Calafate y Punta Arenas.

Cabe destacar que Paula Pareto fue la 
primera mujer argentina que se consagró 
como campeona olímpica y la primera 
deportista del país en ganar dos medallas 
olímpicas en disciplinas individuales. Su-
mado a su trayectoria deportiva, en el año 
2014 se recibió de médica, actividad que 
realizó de manera paralela junto a su ca-
rrera como judoca. A través de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud, el Muni-
cipio de Río Grande continúa invirtiendo 
en formación y capacitación con el objeto 
de fortalecer y jerarquizar el deporte.

Ushuaia.- Con la participación de veinte 
arqueros que se dividieron entre la rama 
femenina y masculina correspondiente 
a las categorías sub-15 y sub-17, el sába-
do 8 de abril desde las 10.00 horas en las 
instalaciones del gimnasio Los Andes de 
la ciudad capital, la secretaría de deportes 
y juventudes disputó el selectivo local de 
Tiro con Arco que corresponde a la pri-
mera instancia que dará inicio a los “Jue-
gos de la Integración Patagónica 2023” 

para Tierra del Fuego y que se realizará en 
la localidad de Puerto Madryn (Chubut), 
desde el viernes 26 y hasta el domingo 28 
de mayo.
Destacando además que los tiradores 
compitieron con arcos Raso y a 15 me-
tros para la rama de menor edad y para 
los avanzados fue a una distancia de 18 
metros y arco olímpico. Ambas categorías 
dispararon un total de sesenta veces, di-
vididos en rondas. De esta manera se dio 

la apertura de estos Juegos en su primera 
instancia, y en las próximas semanas se 
realizará el provincial con los clasificados 
de Tolhuin y Rio Grande.
Detallando a continuación las y los clasifi-
cados capitalinos.
Categoría sub-15 Femenina
1°.- Collins, Morena (Martial)
2°.- Lobo, Dasha (EDA)
3°.- Luana Fernández (EDA)
Categoría sub-15 Masculina 
1°.- Lautaro Maure (Martial)
2°.- Dimas Van Aert (Martial)

3°.- Joaquín Palacios (EDA)
Categoría sub-17 Femenina 
1°.- Magali Griffith (Martial)
2°.- Selene Balbuena (EDA)
3°.- Ludmila Ramos (EDA)
Categoría sub-17 Masculina 
1°.- Martín Fernández (EDA)
2°.- Juliano Stoessel (EDA)
3°.- Bruno Malizia (Martial)
Categoría PCD Masculina
1°.- Benjamín López
Categoría PCD Femenina
1|.- Layla Ghio

Municipio de Río Grande

Paula Pareto confirmó su presencia para 
los premios “Ciudad de Río Grande”
La campeona mundial y doble medallista olímpica de Judo, Paula Pareto, 
visitará la ciudad de Río Grande para ser parte de los premios “Ciudad de 
Río Grande”, donde además brindará dos clínicas para las Escuelas Mu-
nicipales de Judo que contarán con invitados de Tolhuin, Ushuaia, Punta 
Arenas y Calafate.

La Mundialista Paula Pareto asistirá a los premios “Ciudad de Río Grande” que 
reconoce a las y los deportistas riograndenses que fueron destacados en el año 
2022.

Juegos de la Integración Patagónica

Se realizó en Ushuaia el clasificatorio local 
de Tiro con Arco
El sábado 8 de abril a partir de las 10.00 horas en las instalaciones del gimnasio Los Andes de la ciudad capital, la secretaría de deportes y juventudes 
realizó el selectivo local de Tiro con Arco que corresponde a la primera instancia que da inicio a los “Juegos de la Integración Patagónica 2023”para 
Tierra del Fuego.
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Ushuaia.- La Asociación del Magisterio de Enseñanza 
Técnica (AMET) Tierra del Fuego y la empresa Total 
Austral, entregaron una gran batería de ollas y utensilios 
de cocina a alumnos de la especialidad Alimentos del 
Colegio Técnico Dr. José María Sobral de la ciudad de 
Ushuaia.
La donación se dio como clausura del programa “Todos 
somos Energía” iniciado en el año 2022, que incluyó 
capacitaciones para docentes y estudiantes en energías 
renovables, charlas, debates, etc.
De la entrega participaron Juan Carrizo, Secretario Ge-
neral de AMET Tierra del Fuego; Carina Trejo, Secre-
taria Gremial, Roberto Fernández de la Secretaria Gre-
mial; y Ana Berbel, representante de Total Austral.
De la entrega participaron Juan Carrizo, Secretario 
General de AMET Tierra del Fuego; Carina Trejo, Se-
cretaria Gremial, Roberto Fernández de la Secretaria 
Gremial; y Ana Berbel, representante de Total Austral; 

además de docentes y estudiantes de la institución.
“El año pasado hemos trabajado en dos etapas, una fue 
para docentes con la participación de 1.200 trabajadores 
de la educación en las tres ciudades, y después hemos 
llevado esta capacitación a distintas instituciones las 
cuales son las beneficiarias del aporte que hace la em-
presa”, destacó Carina Trejo en dialogo con “gremiales-
delsur” en ocasión de la exposición que hizo la empresa 
Total respecto del proyecto Fénix.
Fuente: gremialesdelsur.com.ar

Ushuaia.- En un trabajo articulado entre la 
Subsecretaría de Juventudes y el Instituto 
Nacional de Juventudes, se realizaron dis-
tintas actividades junto a jóvenes de las tres 
ciudades. El equipo de INJUVE visitó la 
Carpa de la Dignidad y participó del acto 
del 2 de abril en honor a las Veteranas, Ve-
teranos y Caídos en Malvinas, 
Además, el pasado lunes se realizó el lan-
zamiento oficial del programa provincial 
“Juventudes 4.0 - Desarrollando Industria 
en la Economía del Conocimiento”, don-
de el Gobernador de la Provincia, prof. 
Gustavo Melella, y Julia Epstein, realiza-
ron la firma del Convenio que garantiza 
el acompañamiento del Estado Nacional a 
través de financiamiento económico para 
implementar en la formación profesional 
de las y los jóvenes.
Junto al equipo técnico del programa na-
cional “Hablemos de todo” se realizaron 
distintas charlas y capacitaciones para per-
sonal de la Subsecretaría de Políticas So-

cioeducativas, del Programa de Asesorías 
en Salud Integral para Adolescentes, del 
Consultorio Adolescente de los Hospitales 
Regionales, además del equipo de Juven-
tudes. El propósito de este encuentro fue 
explicar el uso de los KITS que se utilizan 
en este programa, para mejorar el trabajo 
con las y los adolescentes. 
También se trabajó con estudiantes de las 
escuelas secundarias de la ciudad de Us-
huaia, donde las profesionales de Hable-
mos de Todo abordaron la temática de 
violencias por motivo de género. Este pro-
grama además trabaja las temáticas vincu-
ladas a sexualidades, diversidad, métodos 
anticonceptivos, consumos problemáticos, 
discapacidad y convivencia escolar.
“Esta es una gran oportunidad en donde 
desde el Gobierno provincial seguimos 
trabajando con el Instituto Nacional de 
Juventudes, generando políticas y progra-
mas que posibiliten el desarrollo pleno de 
las juventudes, acompañando y brindando 

herramientas que les permitan su creci-
miento personal y laboral” manifestó Iva-
na Olariaga, Subsecretaria de Juventudes.
La directora Ejecutiva del Instituto Nacio-
nal de Juventudes, Julia Epstein, destacó 

que “venimos articulando con la Subsecre-
taría de Juventudes hace tiempo y tenemos 
una línea de trabajo sobre economía del 
conocimiento y de cómo pensar ese nue-
vo mundo laboral inmerso en estos nue-
vos trabajos que van surgiendo. Nosotros 

a través de un financiamiento articulamos 
para desarrollar esta política”.
Además indicó que “estamos muy conten-
tos en ver que una provincia más de nues-
tro país apuesta a la economía del cono-

cimiento, pensando este nuevo mercado 
laboral en el siglo veintiuno para nuestros 
pibes y nuestras pibas”.
Para más información y conocer todas las 
propuestas, pueden visitar las redes oficia-
les de @JuventudesTDF.

AMET y la empresa Total Austral

Entrega de baterías de ollas 
al Colegio José María Sobral
La Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica (AMET) y la empresa Total Austral, entregaron 
una gran batería de ollas y utensilios de cocina a alumnos de la especialidad Alimentos del Colegio 
Técnico Dr. José María Sobral de Ushuaia. La donación se dio como clausura del programa “Todos 
somos Energía” iniciado en el año 2022, que incluyó capacitaciones para docentes y estudiantes en 
energías renovables, charlas, debates, etc.

La Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica 
(AMET) Tierra del Fuego y la empresa Total Austral, 
entregaron una gran batería de ollas y utensilios de 
cocina a alumnos de la especialidad Alimentos del 
Colegio Técnico Dr. José María Sobral de la ciudad 
de Ushuaia.

Participó de una serie de encuentro con jóvenes

El Instituto Nacional De Juventudes visitó Tierra del Fuego
La Directora Ejecutiva del INJUVE, Julia Epstein, junto a demás autoridades, estuvieron en la ciudad capital para conocer más sobre las actividades 
que se llevan a cabo en nuestra provincia.


